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Dia de celebração 
e homenagens

População volta às urnas neste domingo

Servidores aprovam 
proposta salarial

Cemitérios de Seara estão preparados para receber um grande 
número de visitantes nas missas que serão rezadas em 

homenagem aos entes que partiram. Página 12 

Em Santa Catarina, 5,4 milhões de catarinenses elegerão o novo governador. 
Já no país são 156 milhões que escolherão o futuro presidente. Páginas 8 a 11

Funcionários da prefeitura de Seara reivindicam 10% 
de ganho real no reajuste dos salários. Pauta será 
entregue ao Executivo. Página 6
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Segurados não confi am no simulador 
de aposentadorias do INSS

Erros os obrigam a 
trabalhar mais tempo que o 
necessário além de gerarem 
aposentadorias mais baixas

Sabemos que a tecnologia oferece 
facilidades que nos ajuda realizar inú-
meras tarefas com extrema praticidade 
e rapidez. Nesta linha de modernida-
des, o site do INSS (Instituto Nacional 
do Seguro Social) passou a disponi-
bilizar aos segurados um simulador 
com a promessa de permitir o cálculo 
das suas aposentadorias. Contudo, na 
prática, percebe-se que essa calculado-
ra tem realizado cálculos que levam as 
pessoas a trabalhar mais tempo que o 
necessário para se aposentar e/ou, ain-
da, geram benefícios de menor valor.

Isto tem ocorrido em razão de que o 
sistema não consegue realizar a análise 
da vida previdenciária dos segurados 
como faz um pro� ssional especialista 
da área, pois existem diversas situações 
que necessitam da experiência huma-
na para serem consideradas.

Várias são as situações que não 
tornam con� ável o simulador de apo-
sentadoria do INSS (instituto Nacional 
do Seguro Social), dentre as quais, 
pode-se elencar o que não ele conside-
ra: (1) atividades insalubres que geram 
aposentadoria especial; (2) requisitos 

da aposentadoria de PCD (pessoa com 
alguma de� ciência); (3) contribuições 
com indicativo de pendência; (4) tem-
po de trabalho para regime próprio, 
como é o caso de funcionários públi-
cos, militares e outros; (5) períodos 
com contribuição em duplicidade; (6) 
tempo de trabalho rural; (7) tempo de 
aluno-aprendiz; (8) tempo de semina-
rista; (9) serviço militar; (10) vínculos de 
emprego reconhecido em processo tra-
balhista; (11) possibilidade de realizar 
contribuições em atraso, entre outros.

Nestas situações, o planejamento 
previdenciário é o melhor caminho 
para identi� car qual é o momento 
certo para requerer a aposentadoria a 
� m de receber um benefício de maior 
valor. Assim, sempre que precisar de 
orientações sobre aposentadorias ou 
de benefícios do INSS, recomenda-se 
consultar advogado com experiência 
na área previdenciária.

Registro histórico da Escola São Rafael de linha Pinhalzinho-Seara SC, 
inaugurada em 1970. Foto: Arquivo Folhasete

Fotos podem ser enviadas à redação do jornal, contendo informações básicas.

A Associação Catarinense 
de Avicultura (ACAV) pro-
move de 4 a 6 deste mês de 
outubro, em Florianópolis, 
o 13º Simpósio Técnico da 
ACAV, com a participação de 
500 pro� ssionais e empresá-
rios do setor. Evento de alto 
nível cientí� co, tem foco nos 
temas de maior relevância 
na atualidade para a cadeia 
da avicultura industrial e nas 
inovações que surgiram no 
Brasil e no mundo, as quais 
serão abordadas em 12 
palestras e quatro mesas-
-redondas. O Simpósio é 
referência nacional em difu-
são tecnológica e integração 
setorial. 

A avicultura industrial 
catarinense encontra-se 
entre as mais avançadas 
do planeta. Santa Catarina 
– segundo maior produtor 
e maior exportador do 
País – apresenta números 
eloquentes: abate industrial 
de 4 milhões de cabeças/
dia, o que equivale a um gi-
gantesco processamento de 
1,056 bilhão de aves por ano. 
A carne de frango situa-se 
entre os primeiros produtos 
das exportações catarinen-
ses. No comércio exterior, os 
números também são super-
lativos: no último ano foram 

embarcadas 1,03 milhão de 
toneladas para 120 países 
que renderam 1,84 bilhão 
de dólares para a economia 
estadual. Isso representa 
24,5% das exportações 
brasileiras totais de carnes 
de aves.

O elevado status da ca-
deia da avicultura industrial 
é reconhecido e respeitado 
em todo mundo. Santa 
Catarina tem um papel 
destacado neste cenário: 
foi pioneiro na implantação 
das modernas indústrias de 
abate e processamento de 
frangos e perus no Brasil 
e, também, do sistema de 
produção integrada criador/
processador  que permitiu 
desenvolver amplas regiões 
do território. Os produtores 
e os empresários catarinen-
ses investiram décadas de 
trabalho e estudo para cons-
truir uma das mais avança-
das indústrias avícolas do 
mundo, resultado de muito 
conhecimento cientí� co, 
pesquisa, tecnologia, inova-
ção e gestão. 

A iniciativa do Simpósio 
é parte da jornada em busca 
da e� ciência, da sustenta-
bilidade, da biosseguridade 
e da  construção de cadeias 
produtivas cada vez mais 

A expressão da avicultura de SC 

Ricardo Castellar de Faria,  
Presidente da Associação 
Catarinense de Avicultura 
(ACAV)

sólidas. A sanidade também 
é um desa� o e um fator 
internacional de reputação 
e respeito porque Santa 
Catarina é livre das doenças 
mais graves que hoje afetam 
outros países. Graças aos 
esforços dos produtores, das 
indústrias e do Governo, o 
Estado consagrou-se como 
uma fortaleza da sanidade. 

O agronegócio em geral 
e a avicultura em particular 
vem sustentando a balança 
comercial. As indústrias se 
tornaram empresas globais 
pela sua competência em 
gestão. O setor gera empre-
gos e riquezas para o País: o 
Brasil produziu 14,3 milhões 
de toneladas em 2021 (valor 
bruto de R$ 108,9 bilhões), 
exportou 4,6 milhões de 
toneladas para 151 países 
(divisas de US$ 7,6 bilhões) e 
proporcionou aos brasileiros 
um consumo per capita de 
45,39 kg/habitante/ano (é 
uma das proteínas mais sau-
dáveis e mais baratas). Santa 
Catarina e o Brasil estão 
alimentando o Planeta.
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A fi nal da Libertadores da América 
será realizada neste sábado, dia 29 
de outubro. Na sua opinião, quem 
será o campeão?
1 - Flamengo (25%)
2 - Athletico-PR (75%)

Resultado da enquete do site Belos F7

Pergunta da semana:
Estamos entrando 
no Novembro Azul. 
Historicamente as mulheres 
cuidam mais da própria 
saúde. Na sua opinião, os 
homens atualmente estão 
mais conscientes?
- Sim
- Não

1

2



POSITIVO 
A ampla programação do Outubro Rosa, 
elaborada pela Rede Feminina de Combate 
ao Câncer de Seara, fez com que a campanha 
permanecesse em evidência durante todo 
o mês. O recado sobre a importância da 
prevenção contra o câncer de mama e de colo 
de útero foi dado. Os eventos encerram neste 
sábado, 29, com a Missa de Ação de Graças na 
Igreja Matriz, a partir das 19h.
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PARA RELEMBRAR
No dia 29 de outubro de 2015, a 
China anunciou o �m da política do 
�lho único e autorizou que a partir 
daquele momento todos os casais 
tenham dois �lhos, uma medida que 
visava estimular a economia, além de 
corrigir o desequilíbrio entre homens e 
mulheres e conter o envelhecimento da 
população.

ESPAÇO DO LEITOR 
Moradores do Distrito de Caraíba, em 
Seara, comunicaram à Belos FM no último 
domingo uma ocorrência de poluição no 
rio Caçador. Segundo os relatos, havia 
uma coloração bastante escura da água 
e forte cheiro de dejetos. O registro 
de poluição é recorrente, conforme 
os moradores. O fato foi repassado às 
autoridades competentes.

A vantagem é descentralizar‘‘Delegado Regional, Marcelo Nogueira, falando sobre a realização das provas do 
Detran em Seara com a reforma da Delegacia de Polícia Civil do município.

OBRAS EM ANDAMENTO
Os trabalhos de reforma, modernização e ampliação do Centro de Educação Infantil 
Dona Ilse continuam. O investimento do município é de R$ 249.869,12. O local também 
receberá a colocação da manta asfáltica para impermeabilização no telhado.

ESCLARECIMENTO
A Direção do Clube Esportivo e 
Recreativo Searaense (CER Searaense) 
informa que a partir de janeiro devem 
iniciar as reformas gerais da estrutura. 
Para tanto, além do salão social que 
está inativo, somente a parte do bolão 
será fechada por tempo indeterminado 
para as devidas melhorias. A direção 
salienta, no entanto, que o espaço do 
restaurante continuará funcionando 
normalmente.

NEGATIVO 
Boa parte da sessão de segunda-feira, 24, da 
Câmara de Seara, foi marcada por discussões 
sobre a utilização da bandeira do Brasil. O 
assunto foi levantado na reunião anterior e 
repercutiu nesta semana. Houve diferentes 
posicionamentos, opiniões e até provocações. 
Áudios que viralizaram em grupos de 
WhatsApp acirraram ainda mais os ânimos. 

HÁ 15 ANOS NO FS
Na edição do dia 27 de outubro de 
2007 o destaque do Folhasete foi para 
a projeção de aumento da arrecadação 
municipal e a proposta orçamentária 
para 2008 em R$ 27 milhões. O jornal 
também trazia o exemplo de Paial 
sobre a conscientização no trânsito.

EMPREGO
De janeiro a setembro de 2022, Santa 
Catarina acumula um saldo positivo de 
118.031 empregos formais. Os números 
são do Cadastro Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged), do Ministério do 
Trabalho e Previdência. Todos os grupos de 
atividade econômica contrataram mais do 
que demitiram no acumulado do ano. O de 
serviços é o principal gerador de empregos 
em Santa Catarina, com 61.113 vagas criadas.
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EDITORIAL

Os programas de 
governo de Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) e Jair 
Messias Bolsonaro (PL), 
que disputam a eleição à 
presidência da República 
em segundo turno, estão 
registrados no Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE). 
Esta é uma das exigên-
cias para homologar 
as candidaturas. Neste 
último editorial antes do 
segundo turno, usamos 
o espaço para destacar 
ideias e projetos dos 
candidatos, de acordo 
com o que está o� ciali-
zado no TSE. 

Lula 
apresenta o 
“Programa de 
Reconstrução e 
transformação 
do Brasil” no tri-
pé credibilidade, 
previsibilidade e 
sustentabilida-
de. O líder do PT 
propõe isenção 
do Imposto de 
Renda na faixa 
de até R$ 5 mil e 
desconto para a 
classe média; re-
ajuste do salário 
mínimo acima 
da in� ação; com-
promisso de pro-
duzir e garantir 
comida para os 
33 milhões de 
brasileiras que “estão no 
mapa da fome” e Bolsa 
Família de R$ 600 e mais 
R$ 150 por criança de até 
seis anos de idade. 

Na economia 
destaca ainda a revo-
gação da Lei do Teto de 
Gastos e o debate sobre 
a legislação trabalhista, 
revogando “os marcos 
regressivos da atual 
legislação trabalhista”. 
Na previdência, revisão 
do “desmonte” pro-
movido na reforma de 
2019. Na área tributária, 
reduzindo a tributação 
do consumo e aumen-
tando os impostos 
pagos pelos mais ricos. 
Consta no programa de 
Lula, o fortalecimento 
da agropecuária e o � m 
da Política de Paridade 
Internacional de preços 
dos combustíveis adota-
da pela Petrobras.

No campo social, 
retomada do programa 
Minha casa Minha Vida, 

As principais propostas dos 
candidatos Lula e Bolsonaro

Criação do Ministério da 
Mulher, negociação das 
dívidas de até três salários 
mínimos para famílias que 
estão com o nome enro-
lado no SPC e SERASA. Na 
área do meio ambiente, 
combate ao garimpo e às 
queimadas, proteção da 
Amazônia, fortalecimento 
da Funai e estratégia de 
desenvolvimento justo, 
solidário e sustentável. 

Na educação, creche e 
ensino em tempo integral, 
qualidade de internet 
em todo o Brasil para as 
escolas, famílias, jovens 

e crianças; acesso dos 
jovens ao ensino superior; 
fortalecer Enem, Prou-
ni e Fies e criar o Bolsa 
Permanência. Segurança 
pública, nova política 
sobre as drogas no país, 
focada na redução de 
riscos, na prevenção, 
tratamento e assistência 
ao usuário. Na saúde, Lula 
quer o fortalecimento do 
SUS, e do Mais Médicos e 
Farmácia Popular. 

O programa de Jair 
Bolsonaro (PL) defende a 
“liberdade econômica”, a 
liberdade religiosa”, 
“liberdade de expres-
são”, a “liberdade para 
a defesa de direitos” e a 
“liberdade para o uso 
responsável dos recursos 
naturais”, aprimoramento 
do combate à crimina-
lidade, a ampliação do 
Auxílio Brasil e reformas. 
Na economia, consta a 
privatização de estatais. 
A reforma tributária faz 
parte do programa, com 

simpli� cação de impos-
tos e correção de 31% 
da tabela do Imposto de 
Renda e aumento da faixa 
de isenção do imposto de 
renda para cinco salários 
mínimos. Outra iniciativa 
será a reforma adminis-
trativa. É proposta de 
Bolsonaro a manutenção 
do valor do Auxílio Brasil 
em R$ 600 em 2023. 

No Meio Ambiente, 
aparece o combate ao des-
matamento e às queima-
das ilegais na Amazônia e 
o uso da tecnologia para 
aumentar a produtividade 

no campo e fortale-
cimento da mine-
ração e da agro-
pecuária. Na área 
social, o candidato 
do PL quer atuar na 
redução das desi-
gualdades sociais 
e elevar o poder de 
compra. Ele aponta 
o crescimento 
econômico como 
o principal respon-
sável por assegurar 
as condições sociais 
mínimas para a 
população. 

Na segurança 
pública, fortaleci-
mento das ações 
no combate ao 
crime organizado 
e melhor coorde-
nação e integração 

entre as instituições fede-
rais e os órgãos estaduais 
e municipais. Para ampliar 
o direito à legítima defesa 
do cidadão, “o acesso às 
armas é um importante 
instrumento”. Na saúde, 
Bolsonaro indica que o ca-
minho é estender o acesso 
a serviços básicos. O plano 
de governo destaca com 
bons exemplos, “Estraté-
gia da Saúde da Família”, 
“Rede de Atenção Materna 
e Infantil” (RAMI), “Progra-
ma Médicos pelo Brasil”, 
o “Programa de Saúde 
Bucal” e o “Conecte SUS”. 
Na mesma área, defende 
novos serviços voltados ao 
envelhecimento popula-
cional, incentivo às ativida-
des físicas e à alimentação 
saudável. 

Estão habilitados 
156 milhões de eleitores 
para escolher entre Lula 
e Bolsonaro. Um deles 
terá a responsabilidade 
de governar o Brasil pelos 
próximos quatro anos.

Usamos o 
espaço para 
destacar ideias 
e projetos dos 
candidatos, 
de acordo com 
o que está 
ofi cializado no 
TSE

“

“Um homem sábio faz com 
que sua crença seja proporcional 
à evidência”. A frase é do fi lósofo 
e historiador britânico David Hume 
(1711-1776). O ensinamento se 
mantém vivo em nossos dias e 
vale para a economia, o futebol, 
a político e tudo mais. Talvez isso 
explique tantas oscilações na vi-
são e opinião dos analistas destas 
áreas. O resultado de um jogo, 
por exemplo, é uma evidência. No 
caso das disputas eleitorais, os 
dados das pesquisas são parâ-
metros para projetar resultados. 
E entre as variáveis importantes 
está a avaliação de governo. Um 
estudo sobre isso publicado no li-
vro a Mão e a Luva (Alberto Carlos 
Almeida e Tiago Garrido) consta-
tou que, entre 72 governadores 
que disputaram a reeleição, todos 
os que tinham avaliação de ótimo 

e bom igual ou superior do que 
46% foram reeleitos. E todos os 
que tinham abaixo de 33% de 
ótimo e bom foram derrotados. 
Já com avaliação de ótimo e 
bom entre 34% e 45%, houve 
a distribuição entre vitoriosos e 
derrotados. Em Santa Catarina, 
Esperidião Amin tinha 45% em 
2002 e perdeu a disputa. Os 
autores apresentam “uma regra 
simples” sobre opinião pública: 
os eleitores que aprovam um 
governo tendem a votar no can-
didato governista e os eleitores 
que o desaprovam tendem a 
votar no candidato de oposi-
ção. Então, quando se avalia 
uma pesquisa não basta avaliar 
a intenção de voto, porque 
há outras informações muito 
importantes nesses levanta-
mentos. 

Clélio Ivo Dal Piaz
dalclivo@gmail.com

AS PESQUISAS - Os re-
sultados das eleições deste 
domingo poderão aquietar ou 
aumentar o barulho sobre as 
pesquisas eleitorais. No primei-
ro turno, os números apurados 
pelos institutos brigaram com 
os das urnas. E como será 
neste segundo turno? Se os 
resultados saírem de acordo 
com as simulações apuradas, 
as empresas que fazem o 
trabalho poderão recuperar 
prestígio. Se errarem, estarão 
em apuros ainda maiores.  

VOTO RÁPIDO  - Diferente 
do primeiro turno, o eleitor terá 
mais facilidade neste domingo, 
dia 30. São apenas dois votos 
– governador e presidente. 
Outra facilidade é que se o 
voto for casado, basta repetir o 
número. 

MOISÉS - O governador 
catarinense Carlos Moisés 
da Silva (Republicanos) está 
concentrado na gestão admi-
nistrativa. Despachado pelas 
urnas, recolheu-se ao ninho. 
Não participa do segundo tur-
no das eleições e dá prioridade 
ao fechamento do exercício 
de quatro anos. As pesquisas 
divulgadas até aqui mostram 
uma diferença de votos históri-
ca entre Jorginho Mello (PL) e 
Décio Lima (PT). 

LEITE - O preço para ao 
produtor pelo litro de leite 
desce a ladeira e tem relação 
com o volume de oferta, as 
condições de consumo do 
mercado e as importações. 
Historicamente, o Brasil impor-
ta mais leite do que exporta. 
Essa entrada do leite estran-
geiro infl uencia na oferta, no 
preço da matéria-prima e seus 
derivados. O preço do leite 
ao produtor baixou em média 
14,6% no Brasil no pagamen-
to realizado em setembro. A 
redução maior foi registrada 
em Santa Catarina, cerca de 
18%. O preço médio nacional 
pago ao produtor foi de R$ 
3,05 por litro. E a previsão é de 
nova baixa nos pagamentos 
que serão feitos no início de 
outubro. 

SUÍNO - O preço referência 
do suíno terminado (Aurora 
e Pamplona) subiu para R$ 
5,60 nesta semana. Na Bol-
sa de Suínos a cotação é a 
seguinte: R$ 6,91 em SC, R$ 
7,73 em SP, R$ 7,30 em MG, 
R$ 7,03 no PR e R$ 7,08 no 
RS. Segundo a Central de Inte-
ligência da Embrapa Suínos e 
Aves, o custo de produção do 
quilo do suíno e ciclo completo 
em Santa Catarina é R$ 7,80 
em setembro.

A eleição, crenças e evidências
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Décio Pandolfi decio@seara.psi.br

BOAS NOTÍCIAS  
Vários municípios da região tiveram boas notícias nos últimos dias. 

Os dados trazidos pelo Folhasete nas últimas edições mostram uma 
evolução considerável nas exportações e na compensação � nanceira. 
As exportações têm relação direta com Seara e Itá, já que os negócios 
se referem às vendas externas da unidade local da JBS e da Gelnex de 
Rio Engano. Já a compensação � nanceira paga pela Usina Hidrelétrica 
Itá pelo uso do lago do rio Uruguai bene� cia diversas cidades. Além de 
Itá, o município de Concórdia é outro que recebe um bom valor pela 
geração de energia elétrica na usina.

ELEIÇÕES II 
Independente de quem vença a eleição deste domingo, 

o Brasil já perdeu. A deprimente campanha na disputa 
presidencial praticamente não teve apresentação de 
propostas. Além disso, quem ganhar terá que bancar 
a manutenção de um auxílio que o país, hoje, não tem 
condições de pagar sem tirar recursos de outras áreas 
essenciais como infraestrutura, saúde e educação. No campo 
estadual a campanha foi um pouco menos selvagem, mas 
Jorginho Mello, em função do grande favoritismo, nem 
precisou se preocupar em assumir muitos compromissos com 
a população catarinense. Já Décio Lima se preocupou mais em 
criticar o bolsonarismo.  

ELEIÇÕES 
Assim como já aconteceu no primeiro 

turno, o Grupo Belos Montes fará uma grande 
cobertura do pleito deste domingo. Mais 
de 30 pro� ssionais estarão mobilizados em 
Seara e região. Haverá informações também 
das principais cidades de Santa Catarina, de 
Florianópolis e de Brasília. Nossos milhares de 
ouvintes poderão acompanhar toda cobertura 
na Belos 92,1, pelo Portal Belos F7, aplicativos 
e nas redes sociais. Todas as informações sobre 
o segundo turno das eleições também no 
Folhasete deste sábado.

SEGURANÇA    
O registro de furto em Seara sempre foi 

uma situação presente. Chama a atenção, no 
entanto, o aumento no número de roubos, 
que é quando o crime é cometido na presença 
da vítima. Duas destas ocorrências foram 
registradas num único dia na semana passada. 
Nos dois casos, o produto roubado, eram 
aparelhos de celular. O roubo, além do prejuízo 
e do trauma, também aumenta os riscos físicos 
para a vítima em função da presença próxima 
do marginal.

A expectativa 
com a venda 
da Gelnex

FRIO INTENSO 
Há muita preocupação com a previsão de queda 

brusca nas temperaturas nos próximos dias em função 
de uma intensa massa de ar frio no Sul do Brasil. Em 

Santa Catarina, os dias mais frios serão entre terça, dia 
1º de novembro, e quarta-feira, dia 2, de acordo com 

a Defesa Civil estadual. Há, inclusive, possibilidade de 
temperaturas negativas na Serra Catarinense, segundo os 
institutos de meteorologia. Cuidados devem ser tomados 
com as pessoas mais vulneráveis, como idosos e crianças. 

A menor temperatura já registrada em novembro no 
Estado foi de menos um grau, em São Joaquim, na 

década de 90, recorde que pode ser superado na próxima 
semana, de acordo com a Defesa Civil.

A ciência e a tecnologia 
presentes nas propriedades 

estão na genética dos 
rebanhos, nas sementes e 

fertilizantes, nos defensivos 
agrícolas, no controle biológico 

de pragas, nas máquinas e 
equipamentos

“
Presidente da Ocesc, Luiz Vicente Suzin, 
abordando os investimentos em tecnologia 
feito pelo setor cooperativista. 

DESAFIO
A reativação do Conseg de Seara acontece aos poucos, com di� culdade em mobilizar lideranças da 

comunidade. As reuniões têm mostrado que os problemas de Seara são bem conhecidos. A di� culdade 
está em encontrar as soluções. A crescente onda de furtos, roubo e perturbações de toda ordem aponta 
para uma necessidade urgente de ampliação do efetivo, principalmente da Polícia Militar. No momento, há 
pouquíssimas chances disso acontecer. Outra situação que agrava o quadro local da segurança pública, e que 
precisa ser vista por nossas autoridades, é a necessidade de a PM se deslocar a Concórdia sempre que uma 
prisão é feita à noite ou nos � ns de semana. Diante do grande número de ocorrências nestes últimos tempos, 
é inadmissível que isso continue acontecendo.   

Há muita expectativa em torno da mudança de comando na 
Gelnex. Do ponto de vista econômico, o sentimento é de que os 
grandes investimentos prometidos pela nova dona da empresa, a 
norte-americana Darling, trarão ganhos em volume de produção, 
número de colaboradores e geração de impostos. Talvez a maior 
preocupação seja do ponto de vista social. O atual grupo que 
comanda a Gelnex é conhecido pela realização de muitas ações 
comunitárias. Poucas empresas deste porte investem tanto 
na comunidade quanto a Gelnex. Essa cultura que diferencia a 
empresa, que tem sede em Rio Engano-Itá, deve ser levada para a 
nova gestão.
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HOJE NA HISTÓRIA
Em 29 de outubro de 1997 colonos de Toldo 
Pinhal se transferem para a Fazenda Congonhas, 
em Abelardo Luz, deixando suas casas e 
propriedades para os indígenas. Já em 1998 
patrões e comerciários de Seara fecham acordo 
salarial, � xando o normativo em R$ 250. Ainda 
nesta data, mas em 2011, a carateca searaense 
Alexia Christ conquista Medalha de Ouro na 
fase estadual da Olesc, em Chapecó. Em 2014 
Arival Cruz do Nascimento é reeleito presidente 
do Sindicato dos Trabalhadores, Funcionários e 
Servidores Municipais de Seara. No ano de 1982, 
nesta data, incidentes em estádio de futebol em 
Moscou, na Rússia, ocasionavam a morte de 140 
torcedores. 

RESPEITO
O livro de Levíticos, 
capítulo 19, versículo 
32 fala sobre o respeito 
que cada um deve 
ter com seu próximo: 
“Respeitar é ser educado, 
compreender os 
problemas e entender 
as opiniões do próximo, 
Todos deveriam agir 
desta forma, mas essa 
é uma obrigação para 
nós � lhos de Deus, que 
termos que mostrar a 
diferença no agir”.

ATITUDES
Infelizmente, na disputa 
pelo segundo turno, 
principalmente em 
termos de Presidência 
da República, não 
ouvimos propostas de 
Lula e Bolsonaro. Apenas 
ofensas, xingamentos 
e muito lero-lero. Com 
certeza os brasileiros 
esperavam e mereciam 
algo melhor. Nenhum 
dos dois contribuiu para 
ampliar a democracia 
brasileira. Que pena! 

BOM SENSO
É necessário diante destes 
lamentáveis episódios entre 
os candidatos que pelo 
menos o eleitor mostre 
bom senso, valorizando 
o respeito e agindo com 
dignidade em relação à 
posição e a vontade do 
outro, sem brigas e ofensas. 
A� nal, as eleições passam, 
os eleitos vão estar numa 
boa e a amizade entre você 
seu vizinho, seu colega de 
trabalho, sua família, deve 
prosseguir depois. 

MUNICIPAIS
Além da escolha do presidente 
da República e de vários 
governadores, teremos neste 
domingo, dia 30, eleições 
suplementares em três 
municípios gaúchos, já que seus 
prefeitos e vices foram cassados 
pela Justiça Eleitoral. É em Cerro 
Grande, Cachoeirinha e Entre 
Rios do Sul. Em Santa Catarina 
tem pleito em Canoinhas. No 
total serão eleitos oito novos 
prefeitos neste domingo. Os 
eleitos governarão por dois 
anos, até a eleição de 2024.

SEGURANÇA

INVESTIMENTO

Denúncia de estupro

Rede é ampliada

Uma jovem, menor de idade, 
procurou a Companhia de Polícia 
Militar de Seara por volta das 
18h30 da terça-feira, 25, para 
relatar que teria sido vítima de 
estupro. Segundo ela, um rapaz, 
de outra nacionalidade, também 
menor de idade, a teria forçado a 
manter relações sexuais com ela 
em uma área de mata próximo à 
casa de uma amiga.

A adolescente disse que, depois 
do ocorrido, contou para sua mãe 
sobre o fato e que esta tomou 
como providência bloquear o rapaz 
no WhatsApp, pois o mesmo 
estaria ainda importunando a 
jovem. Após tomar conhecimento 
do caso, a Guarnição Policial 
Militar fez contato com a mãe 
da menor, que acompanhou 
a lavratura do Boletim de 
ocorrência.

O caso está sendo investigado 
pela Polícia Civil, com 
acompanhamento do Conselho 
Tutelar de Seara.

A prefeitura de Seara, Secretaria 
da Agricultura e Intendência de 
Nova Teutônia concluíram na 
quarta-feira, 26, a ampliação da 
rede de água em linha Esperança. 
Com a ampliação da rede, mais 11 
famílias foram beneficiadas.

SALÁRIOS

Posição
EXECUTIVO

O prefeito Kiko Canale informou que não 
havia recebido ainda a proposta dos servidores 
públicos municipais até o fechamento desta edição. 
Portanto, ele só se posicionaria sobre a proposta 
posteriormente.

O Sindicato de Seara comemorou 32 anos de 
atividades no dia 2 de outubro.

PREFEITURA DE SEARA Proposta dos servidores públicos é apresentada

Sindicato quer 10% de 
ganho real mais a infl ação

Cristian Alflen
Jornal Folhasete

Na última quarta-
feira foi realizada a 
reunião do Sindicato 
dos Trabalhadores, 
Funcionários e Servidores 
Públicos de Seara. O 
encontro ocorreu na sede 
da entidade, no bairro São 
João. 

Na pauta, o reajuste 
salarial e outras 
reinvindicações da 
categoria. O encontro 
iniciou com uma 
prestação de contas da 
entidade. Também foi 
debatida a ideia da busca 
por um plano de saúde. 

Durante o debate 
para definir a proposta 
salarial, alguns pontos 
foram enfatizados, como 
o aumento nos preços nos 
supermercados, queda no 
poder aquisitivo e perdas 
de benefícios nos últimos 
anos.

Quase 40 pessoas 
compareceram à 
assembleia. Por 
unanimidade foi aprovada 
a proposta de reposição 

inflação do período, 
de 4,32%, mais 10% 
de ganho real. Para o 
vale-alimentação, a 
proposta é de R$ 350. A 
reivindicação será entregue 
ao prefeito Kiko Canale. 

O Sindicato hoje possui 
mais de 200 associados 
e mais de 30 anos de 
atuação. A eleição para 
nova diretoria será em 
janeiro de 2023.

Cristian Al� en/FS

Reunião realizada na quarta-feira foi conduzida pelo presidente Arival do Nascimento
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TRÂNSITO

ATRASO Adequações estão sendo realizadas na Delegacia de Polícia Civil
Provas do Detran em Seara em 2023

Fábio Bollis
Jornal Folhasete

Ainda em meados 
de 2021 o Detran/
SC autorizou que 
as provas para 
a obtenção da 
Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH) 
pudessem ser 
realizadas em Seara, 
atendendo também 
alguns municípios 
vizinhos. Porém, 
esse serviço só deve 
de fato iniciar em 
Seara no ano que 
vem.

Para que a 
aplicação das provas 
inicie no município, 
a prefeitura ficou 
encarregada 
de realizar as 
adequações 
necessárias na 
Delegacia de 
Polícia Civil. As 
obras iniciaram em 
setembro e devem 
ser concluídas no 
próximo mês, mas 
outros detalhes ainda 
são necessários.

Conforme o 
delegado regional 
Marcelo Nogueira, 
“a empresa tem 

prazo contratual 
de 60 dias 
para concluir a 
obra. Assim que 
concluídos os 
trabalhos, daremos 
sequência às 
tratativas com 
o Detran para 
viabilizar o serviço. 
Esperamos que isso 
aconteça ainda no 
primeiro trimestre de 
2023, mas depende 
da conclusão da 
obra e dos ajustes 
necessários pelo 
Detran”.

 Nogueira 
explicou que, 
“além disso, precisa 
aditar o contrato 
com a empresa que 
presta o serviço”. 
Após tudo estar 
legalizado, as provas 
para a obtenção da 
CNH vão poder ser 
realizadas em Seara. 
Para o delegado 
regional, isso vai 
desafogar a demanda 
de Concórdia. 
“A vantagem é 
descentralizar 
e permitir que 
a população de 
Seara e de cidades 
mais próximas 
possam realizar 
o serviço sem ter 

que se deslocar a 
Concórdia”.

 O prefeito 
de Seara, Kiko 
Canale, destacou 
que “o município 
realizou o projeto, 
processo licitatório e 
acompanha a obra”. 
Kiko lembrou que a 
adequação deveria 
estar pronta há um 
ano, mas foram 
necessárias quatro 
licitações, sendo que 
três processos foram 
desertos e em outro 
faltou documentos 
da empresa. “É 
muita burocracia, 
mas assim que tudo 
estiver pronto e em 
funcionamento vai 
beneficiar Seara e 
toda a região”.

Conforme o 
delegado de Seara, 
Roberto Carpeggiani 
Moreira, que 
acompanha o dia a 
dia dos trabalhos, 
as chuvas também 
atrapalharam o 
andamento das obras, 
sendo que o prazo 
para conclusão é até 
dia 10 de novembro. 
“Após a obra pronta, 
o Detran deve 
instalar computadores 
e demais materiais 

Reforma
ESTRUTURA

O investimento nas reformas e adequações que estão em andamento 
na delegacia de Seara é de R$ 76.726,01. A prefeitura de Seara também vai 
viabilizar a construção de um canil junto à Delegacia, com investimento 
de aproximadamente R$ 55 mil. Conforme o prefeito Kiko Canale, os 
recursos fazem parte de um fundo para a segurança pública vinculado à 
prefeitura. 

COMÉRCIO INVESTIMENTO
FCDL tem novo presidente Seara adquire contêineres para descarte de lixo

Empreendedor da 
cidade de Nova Trento, 
Onildo Dalbosco foi 
eleito presidente da 
Federação das Câmaras 
de Dirigentes Lojistas de 
Santa Catarina (FCDL/
SC) na segunda-feira, 
24. Com 52 anos, 
o empresário vive o 
associativismo de forma 
voluntária há mais de 
20 anos e nos últimos 
cinco colocou o nome 
à disposição para a 
verdadeira renovação 
do movimento lojista no 
Estado de Santa Catarina.

Em discurso após a 
vitória, Onildo agradeceu 
a confiança das CDLs 

A prefeitura de Seara, 
juntamente com as 
Secretarias de Urbanismo 
e Educação, adquiriu 10 
contêineres para depósito 
de lixo. Nesta primeira 
etapa serão instalados 
cinco contêineres como 
experiência nas ruas 
com maior acúmulo de 
lixo. Nas escolas, quatro 
equipamentos já foram 
instalados.

A prefeitura orienta 
para os moradores 
que descartem no 
contêiner somente 
resíduos recicláveis e em 
sacolas apropriadas. O 
investimento foi de R$ 
23.741,50.

Obras estão em andamento com prazo até dia 10 de novembro para conclusão

Recipientes devem ser utilizados somente para resíduos recicláveis

Fábio Bollis/FS

do Estadoa. A partir de 
1ª de janeiro de 2023, 
estará à frente da FCDL/
SC com o mandato até 
31 de dezembro de 
2025. 

Onildo Dalbosco, é 
casado e formado em 
Engenharia Civil, pós-
graduado em avaliações, 
auditoria e perícias da 
engenharia e com forte 
experiência no comércio, 
serviços e indústria.

Onildo substituirá o 
empresário Ivan Roberto 
Tauffer na presidência. 
Ele disputou a eleição 
contra Paulo José 
Fiamoncini, de Rio do 
Sul.

necessários”. Com 
relação às melhorias 
físicas, o delegado 
explicou que o setor 
de investigação 

vai passar para uma 
nova sala para ceder o 
espaço para as provas 
do Detran. “Também 
foram realizadas obras 

de acessibilidade 
nos banheiros e uma 
rampa de aceso, além 
de viabilizada vaga 
para cadeirantes”.    
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ELEIÇÕES 2022

PROCESSO Esquema deste domingo é o mesmo praticado no pleito do dia 2 de outubro
Tudo pronto para o segundo turno

Sandra Pischke
Jornal Folhasete

A última verificação 
das urnas eletrônicas 
para o segundo turno 
das eleições gerais na 
61ª Zona Eleitoral 
aconteceu ontem pela 
manhã no Cartório 
Eleitoral de Seara. 
Tudo está bem alinhado 
para a conclusão do 
processo de escolha 
do novo governador 
de Santa Catarina e 
para presidente da 
República.

A chefe do Cartório 
Eleitoral, Claudia 
Andreatta, informou 
que neste sábado ocorre 
também o teste de 
integridade, com sorteio 
de 35 urnas eletrônicas 
de todo Estado. Estas 
urnas serão auditadas 
na presença das 
lideranças e autoridades 
envolvidas no pleito, 
demonstrando ainda 
mais transparência e 
reforçando a lisura do 
processo realizado pela 
Justiça Eleitoral.

Ainda hoje, mas 
no período da tarde, 
será feita a distribuição 
das urnas às seções 
para os municípios que 
integram a ZE061, 
seguindo o mesmo 
cronograma e nos 
moldes do primeiro 
turno com a empresa 
Reunidas incumbida 
do translado dos 
equipamentos e após a 
conclusão da votação 

fazer o recolhimento 
do material. “O 
mesmo esquema, sem 
alterações, inclusive em 
relação às seções”. A 
Comarca de Seara que 
abrange Itá, Arvoredo 
e Xavantina têm 95 
seções. 

Com relação ao 
grupo de trabalho da 
Justiça Eleitoral para 
este domingo, 30 de 
outubro, Claudia relatou 
que “foram feitas 
poucas substituições 
de mesários que estão 
com compromissos 
de viagens e de 
trabalho assumidos 
anteriormente. Mas o 
grande grupo, a imensa 
maioria são os mesmos 
voluntários”. A chefe 
do Cartório Eleitoral 
de Seara acredita que 
o desenvolvimento dos 
trabalhos deste domingo 
será mais ágil, já que 
agora serão necessários 
somente seis toques na 
urna. Diferentemente do 
primeiro turno, quando 
eram necessários 21 
toques. “A expectativa 
é de que seja mais 
rápido, especialmente 
aqui em Santa Catarina, 
onde os números 
tanto para governador 
quanto para presidente 
são os mesmos. Isso 
facilita bastante para os 
eleitores”. 

A apuração dos 
votos também não foge 
a previsão do primeiro 
domingo de eleições. 
“A gente acredita que 
por volta das 19h30 
estará tudo pronto”.

A Justiça Eleitoral 
reitera a obrigatoriedade 
de o eleitor portar um 
documento com foto, 
o que desobriga o 
porte do título, desde 
que o eleitor esteja 
regularizado e saiba a 
seção onde vota. “Isso 
é essencial. Se não 
tiver um documento 
com foto, o mesário 
não habilita a pessoa 
a votar. O título serve 
somente para conferir 
a seção de votação”. 
Claudia salienta que 
quem estava habilitado 
para votar no primeiro 
turno, mas não votou 
poderá exercer o 
direito civil no segundo 
turno, pode fazer a 
justificativa até o final 
do ano. Portanto, se 
você não votou em 2 
de outubro, pode votar 

Tranquilidade
EXPECTATIVA

O horário da votação neste domingo também segue o padrão do primeiro 
turno. Começa às 8h e encerra às 17h. As orientações gerais, conforme a chefe 
do Cartório Eleitoral de Seara, é levar a colinha no papel, pois o uso de celular 
está proibido na cabine eleitoral. “Se as pessoas têm alguma di�culdade, 
especialmente os mais idosos, que levem um membro da família ou alguém 
de con�ança para auxiliar, mas esta pessoa precisa estar com documento de 
identi�cação também e que todos tenham paciência porque na nossa região, 
em torno de 60% dos eleitores votam de manhã, por isso ocorrem algumas 
�las, mas depois a tendência é acalmar. E como recém votamos no primeiro 
turno, as pessoas já sabem como funciona e quais as suas seções. Acreditamos 
que será bem mais tranquilo agora”, �naliza Claudia Andreatta.

amanhã normalmente. 
“Quem justificou a 
ausência no primeiro 
turno não precisa pagar 
multa. Só é conferida 
a multa às pessoas 
que não votam e não 
justificam a ausência. 
Estamos preocupados, 

porque verificamos 
que muitas pessoas 
justificaram e pagaram 
multa. Quem justifica 
na urna pelo E-Título 
ou através da Internet 
não tem multa. Quem 
tiver dúvidas, entra em 
contato com o Cartório 

Eleitoral que a gente 
verifica a situação 
individualmente”.

Boca de urna e 
aglomerações não 
são permitidas. Mais 
uma vez não haverá 
Lei Seca em Santa 
Catarina.

Sandra Pischke/FS

Votação deste domingo deverá ter poucas filas e ser mais rápida
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ELEIÇÕES 2022

SEGUNDO TURNO As principais propostas dos candidatos ao Palácio Santa Catarina
Disputa no Estado e para a Presidência

Tatiane Giombelli
Jornal Folhasete

Chegou a hora 
de decidir o futuro 
de Santa Catarina 
e do Brasil. Neste 
domingo, 30, ocorre 
o segundo turno 
das Eleições 2022 
em todo o território 
nacional e em 181 
localidades no 
exterior. 

Mais de 156 
milhões de eleitores 
aptos a votar vão 
retornar às urnas 
eletrônicas para 
escolher entre os 
candidatos Jair 
Messias Bolsonaro 
(PL - 22) e Luiz 
Inácio Lula da 
Silva (PT - 13) 
quem deverá ser 
o Presidente da 
República pelos 
próximos quatro anos. 
No Estado concorrem 
ao Governo os 
candidatos Décio 
Lima (PT - 13) e 
Jorginho Mello (PL 
- 22). 

Décio Lima tem 
62 anos, é o atual 
presidente do diretório 
estadual do PT de 
Santa Catarina e por 
três mandatos foi 
deputado federal. 
Tem como vice a 
microempreendedora 
Bia Vargas 

(PSB). Entre as 
propostas, Décio 
pretende implantar 
o “Orçamento 
Participativo” no 
Estado e criar o 
“Programa Valoriza 
SC”, com o salário 
mínimo catarinense 
ultrapassando R$ 2 
mil. Ele defende o 
fortalecimento das 
cadeias produtivas na 
agricultura familiar 
e fortalecimento 
do cooperativismo, 
além da transição 
agroecológica e 
alimentos saudáveis. 
Na Saúde, acredita 
na regionalização 
do setor e tem a 
intenção de criar o 
Sistema Único de 
Saúde Catarinense 
para unificar as 
redes estaduais, 

municipais e 
filantrópicas e acabar 
com as filas. Na 
Educação pretende 
criar Institutos 
Estaduais em todas 
as 21 microrregiões 
catarinenses para 
oferecer formação 
gratuita e integral 
através do ensino 
técnico. O candidato 
também propõe criar 
a Secretaria Especial 
das Mulheres, com 
ações de segurança, 
saúde, educação 
e concessão de 
crédito a juro zero 
para as mulheres 
empreendedoras.

Já Jorginho Mello 
tem 66 anos, é 
senador e presidente 
do diretório do PL 
em Santa Catarina. 
Sua vice na chapa é 

Ordem de votação
SERVIÇO

Neste domingo, a votação inicia às 8h e encerra às 17h. Primeiro, os 
eleitores deverão digitar na urna eletrônica o número do candidato a 
governador (dois dígitos). Depois, digitar o número de quem escolheu para 
Presidente da República (também dois dígitos).

a delegada Marilisa, 
também do Partido 
Liberal. Entre suas 
propostas está a 
criação do “Programa 
Safra Garantida”, 
investimentos na 
melhoria das estradas 
vicinais e ampliação 
da energia trifásica 
e da internet. Na 
Infraestrutura Jorginho 
pretende investir na 
recuperação na malha 
viária estadual. Na 

Educação a proposta 
é criar a Rede Etesc, 
que vai formar o 
jovem no ensino 
médio no Estado em 
um período do dia, 
e qualificá-lo com 
formação técnica 
em outro período 
no Sistema S (Sesi, 
Senai, Senac). 
Para a Saúde, a 
proposta é que em 
cada uma das 21 
regiões exista pelo 

menos um hospital 
de referência, investir 
na contratação de 
mais médicos e 
zerar a fila de espera 
já no primeiro 
ano de governo. 
E na Segurança, a 
intenção é aumentar o 
número de policiais, 
ampliar o número 
de delegacias 
especializadas e criar 
o “Programa Mulher 
mais Segura”.

Divulgação/FS

Jorginho e Bolsonaro são candidatos do Partido Liberal  (PL) Décio e Lula são candidatos do Partido dos Trabalhadores (PT)

Governadores já eleitos em primeiro turno Estados onde haverá 
segundo turnoAcre: Gladson Cameli (Progressistas)

Amapá: Clécio (Solidariedade)
Ceará: Elmano de Freitas (PT)
Distrito Federal: Ibaneis Rocha (MDB)
Goiás: Ronaldo Caiado (União Brasil)
Maranhão: Carlos Brandão (PSB)
Mato Grosso: Mauro Mendes (União Brasil)
Minas Gerais: Romeu Zema (Novo)
Pará: Helder Barbalho (MDB)
Piauí: Rafael Fonteles (PT)
Paraná: Carlos Massa Ratinho Junior (PSD)
Rio Grande do Norte: Fátima Bezerra (PT)
Rio de Janeiro: Cláudio Castro (PL)
Roraima: Antonio Denarium (Progressistas)
Tocantins: Wanderlei Barbosa (Republicanos)

Espírito Santo – Renato Casagrande (PSB) X Carlos Manato (PL)
Mato Grosso do Sul – Renan Contar (PRTB) X Eduardo Riedel (PSDB)
Rio Grande do Sul – Onyx Lorenzoni (PL) X Eduardo Leite (PSDB)
Rondônia – Marcos Rocha (União Brasil) X Marcos Rogério (PL)
Santa Catarina – Jorginho Mello (PL) X Décio Lima (PT)
Paraíba – João Azevedo (PSB) X Pedro Lima (PSDB)
São Paulo – Tarcísio de Freitas (Republicanos) X Fernando Haddad (PT)
Pernambuco – Marília Arraes (Solidariedade) X Raquel Lyra (PSDB)
Bahia – Jerônimo Rodrigues (PT) X ACM Neto (União Brasil)
Amazonas – Wilson Lima (União Brasil) X Eduardo Braga (MDB)
Alagoas – Paulo Dantas (MDB) X Rodrigo Cunha (União Brasil)
Sergipe – Rogério Carvalho (PT) X Fábio Mitidieri (PSD)
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ELEIÇÕES 2022

61a ZONA ELEITORAL Seara tem o maior número de eleitores entre os municípios da Comarca
Seções são as mesmas do primeiro turno

Décio Pandolfi
Jornal Folhasete

As seções deste 
domingo na Comarca 

Eleitoral de Seara são 
as mesmas do primeiro 
turno. São 99 seções, 
sendo 53 em Seara, 
22 em Itá, 15 em 
Xavantina e nove em 

Arvoredo.
Algumas seções 

foram agrupadas ainda 
no primeiro turno. A 
seção de linha Caçador 
foi agrupada a Caraíba. 

Já os eleitores que 
votavam em linha 
Gramado e Rosário 
votarão em linha 
Pinhalzinho.

Seara tem 14.543 

eleitores. Em Arvoredo 
são 2.450 votantes. 
Há 3.520 eleitores 
em Xavantina e 
6.011 pessoas aptas 
a votar em Itá. Em 

Santa Catarina são 
5.489.658 eleitores e 
no país, 156.454.011.

Confira a relação de 
seções e os locais de 
votação:
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ELEIÇÕES 2022

RESTRIÇÕES Saiba o que pode e o que não pode fazer no último dia das eleições gerais
As regras para o pleito deste domingo

Décio Pandolfi
Jornal Folhasete

Neste domingo, 
30 de outubro, 
eleitores de todo o 
Brasil vão decidir 
quem será o presidente 
da República pelos 
próximos quatro anos. 
Além disso, em 12 
estados, a disputa para 
governador também 
será definida no 
segundo turno.

Mais de 156 
milhões de brasileiros 
estão aptos a votar em 
5.570 cidades do país 
e em 181 localidades 
no exterior. Eleitores 
que não votaram no 
primeiro turno podem 
comparecer às urnas 
amanhã, desde que 
estejam em situação 
regular com a Justiça 
Eleitoral.

A orientação é que 
o eleitor não deixe 
para a última hora 
para verificar o seu 
local de votação. O 
aplicativo e-Título, a 
versão digital do título, 
oferece acesso ao local 
de votação logo na 
tela de início, abaixo 
do nome do eleitor. 
Além disso, por 
meio de ferramentas 
de geolocalização, 
o app guia a pessoa 
até a respectiva seção 
eleitoral. O aplicativo 
pode ser baixado 
gratuitamente em 
dispositivos móveis 
nas lojas virtuais Apple 
Store e Google Play. 
Já pelo site www.tse.
jus.br, clique no menu 
“Eleitor e eleições”, 
na barra superior da 
página. Depois, acesse 
“Eleições 2022” e, 
em seguida, consulta 
ao local de votação. 
Use os campos para 
pesquisar pelo nome 
ou número do título de 
eleitor ou CPF e clique 
em “Consultar”.

Os sites dos 
Tribunais Regionais 
Eleitorais também 
contam com um 
espaço para a pesquisa 
dessas informações. 
Preenchidos os dados, 
a página vai informar 

o número da inscrição 
eleitoral, a zona 
eleitoral e o local de 
votação, com endereço 
completo. Também é 
possível acessar o tira-
dúvidas do Tribunal 
no WhatsApp para 
se informar de forma 
simples e rápida. 
Basta enviar um “oi” 
para o número +55 
61 996371078 no 
WhatsApp ou clicar 
no link. Para consultar 
o local de votação, 
a partir do menu 
principal clique em 
“Acesse o Chatbot” 
e, em seguida, 
“ver tópicos”. Na 
sequência, dentro de 
“Serviços ao Eleitor”, 
escolha a opção “Local 
de votação”. A partir 
daí, a consulta pode 
ser feita pelo nome 
completo, título de 
eleitor ou CPF.

Já a regularização 
do título de eleitor 
cancelado ou suspenso 
somente poderá ser 
feita a partir do dia 8 
de novembro, quando 
o cadastro eleitoral 
for restabelecido, 
de acordo com a 

Resolução do TSE nº 
23.659/2021. Para 
consultar a situação 
do título, os eleitores 
devem acessar o Portal 
do TSE e clicar em 
“Eleitor – Título de 
eleitor – Situação 
eleitoral”. Quem está 
com o cadastro eleitoral 
regular, mesmo que 
não tenha coletado os 
dados biométricos, 
poderá votar 
normalmente.

O voto é obrigatório 
para maiores de 18 
anos e facultativo 
para analfabetos, 
maiores de 70 anos 
e pessoas com 16 e 
17 anos. Para votar é 
necessário apresentar 
apenas um documento 
de identificação 
oficial com foto. 
A apresentação do 
título de eleitor não 
é obrigatória. Então, 
antes de sair de 
casa, veja se você 
está levando um dos 
documentos aceitos. 
Entre as opções estão 
Carteira de Identidade, 
Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH), 
identidade social, 

Alerta
FAKE NEWS

Tão importante quanto saber todas essas orientações para votar é lembrar 
que não há espaço para fake news numa eleição. Não compartilhe mensagens 
se você não tem absoluta certeza de que seja verdade, independentemente 
de quem tenha mandado. O TSE e várias agências de checagem parceiras vêm 
desmentindo mensagens e vídeos com desinformação. 

passaporte, certificado 
de reservista, carteira 
de trabalho ou outro 
documento de valor 
legal com foto. 
Também é possível 
votar apresentando o 
e-Título, desde que 
a sua foto já apareça 
por lá. Ou seja, o 
e-Título substitui o 
documento em papel e 
pode ser utilizado como 
identificação na seção 
eleitoral somente se 
estiver atualizado e com 
foto.

A Justiça Eleitoral 
permite a manifestação 
individual e silenciosa 
do eleitor no dia 
da votação para 
partidos, coligação ou 
candidato. Isso quer 
dizer que é permitido 
o uso de bandeiras, 

broches, adesivos 
e camisetas, desde 
que não provoque 
aglomerações. Mas 
atenção: é proibida a 
propaganda eleitoral, 
como pedido de voto 
pelos candidatos, 
partidos ou coligações, 
distribuição de 
panfletos (conhecidos 
por santinhos) e outros 
materiais, abordagem 
ou mesmo aglomeração 
de simpatizantes. 
É possível votar de 
bermuda, regata e 
chinelo. O TSE não 
proíbe a utilização de 
nenhum desses itens.

Eleitores com 
deficiência ou 
mobilidade reduzida 
poderão contar com a 
ajuda de uma pessoa 
de sua escolha na hora 

da votação, mesmo que 
não tenham solicitado 
antecipadamente 
à juíza ou ao juiz 
eleitoral. A urna em 
2022 tem legenda 
em Libras para 
o eleitorado com 
deficiência auditiva. 
Para as pessoas com 
deficiência visual, além 
do sistema Braille e 
da identificação da 
tecla 5 nos teclados do 
aparelho, também são 
disponibilizados nas 
seções eleitorais fones 
de ouvido para que 
eleitores cegos ou com 
baixa visão recebam 
sinais sonoros com a 
indicação do número 
escolhido e o retorno 
do nome da candidata 
ou do candidato em 
voz sintetizada.

Arquivo/FS

Último teste de verificação das urnas será feito neste sábado de manhã pela Justiça Eleitoral
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DIA DE FINADOS

ORGANIZAÇÃO Locais preparados para receber um grande número de visitantes
Celebração nos dois cemitérios

Sandra Pischke
Jornal Folhasete

Rememorar e 
homenagear os 
entes que partiram 
e agradecer pelos 
ensinamentos deixados 
e pelas boas e saudosas 
lembranças dos 
momentos vividos 
e compartilhados na 
caminhada terrena. Essa 
é a motivação do Dia 
de Finados, celebrado 
em 2 de novembro.

Em Seara está tudo 
bem encaminhado para 
a data. No Cemitério 
Municipal Padre João 
Schmidt, onde há 
atualmente em torno de 
4,5 mil sepultados, os 
trabalhos de limpeza e 
organização iniciaram 
ainda na semana 
passada. Conforme o 
secretário da Cidade, 
Eco Pelisson, faltam 
apenas alguns detalhes 
para finalizar a 
organização do local. 
A grama foi cortada, 
entulhos foram retirados 
e um contêneir novo 
foi posto no local para 
as famílias descartarem 
os materiais após a 
limpeza dos jazigos e 

túmulos. “A cada 60 
dias estamos fazendo 
a manutenção para 
eliminar possíveis focos 
de dengue. Deixamos 
também uma carga 
de areia para que as 
pessoas coloquem 
nos vasos de flores”, 
explicou. 

No cemitério 
particular Jardim Santo 
Evangelista, de acordo 
os proprietários do 
espaço, já está tudo 
organizado para a 
celebração de Finados. 
São 475 sepultados. 

Neste ano, minutos 
antes das missas 
programadas nos dois 
campos santos, os 
familiares que queiram 
deixar as intenções 
terão que fazer os 
pedidos na canônica 
antecipadamente. Com 
relação à programação 
religiosa, se não 
chover haverá missa 
tanto no Jardim Santo 
Evangelista quanto no 
Cemitério Municipal. 
De acordo com 
informações da Casa 
Paroquial, às 7h30 
a celebração será no 
Cemitério Municipal 
e às 8h30, no Santo 
Evangelista. As 
missas ficarão sob a 

coordenação do pároco 
José Tarcizio Hentz, 
já que o padre Atílio 
Benka realizará o rito 
às 8h30 em Arvoredo.

Caso o tempo não 
colabore, seguindo 
os moldes dos anos 
anteriores, as missas 
serão transferidas para a 
Igreja Matriz, às 8h30. 
“Finados é dia de 
homenagear a todos os 
falecidos. E em nome 
dos falecidos também 

Orientações
CUIDADOS

O pároco José Tarcizio Hentz também pediu 
aos �éis que tenham muito cuidado, sobretudo 
os idosos que participarem das celebrações 
nos cemitérios, onde os terrenos são um tanto 
difíceis para transitar. “Cuidem para não cair e se 
machucar”. Alertou ainda que o sol está cada vez 
mais forte e perigoso, portanto recomenda que 
as pessoas se protejam, com �ltros solares e até 
sombrinhas.

reafirmar nosso amor 
pela vida, porque nós 
também temos data de 
vencimento nesta terra. 
À medida que a gente 
olha para a eternidade, 
temos que potencializar 
a nossa vida e esse é o 
grande desafio”, destaca 
o padre José Hentz. 
Acrescenta que “todos 
temos uma missão a 
cumprir e, se não a 
fizermos, ninguém fará 
por nós”.

Fábio Bollis/FS

Trabalhos no Cemitério Municipal estão sendo finalizados
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DICAS DE FILMES  para ver em casa DICA Cultural
Tad volta a fazer das suas ao destruir 

inadvertidamente um raro sarcófago e libertar 
um feitiço que põe em perigo as vidas dos seus 
amigos. Salvar Múmia, Jeff e Belzoni dará início a 
uma grande aventura que irá levar Tad e Sara aos 
quatro cantos do mundo, para que consigam por 
� m à maldição da Tábua de Esmeralda.

Autor: Vários
Título: Seja (im)perfeito
Em Seja (im)perfeito, especialistas nas áreas de 

autodesenvolvimento, bem-estar, saúde e negócios 
vão trazer soluções práticas para os mais diversos 
problemas da atualidade. E, o mais importante, eles 
vão mostrar que todos nós, com pequenas atitudes 
e dentro da nossa imperfeição, podemos plantar a 
semente da mudança em nossas vidas.

Neste dia 31 de outubro 
serão comemorados os 
505 anos da Reforma 
Protestante. Foi quando, 
em 1517, Martinho 
Lutero, então um monge 
alemão, a� xou o que � cou 
conhecido como as 95 
teses contra a venda das 
indulgências e que deu 
origem à tradição luterana. 

A evolução da Reforma, 
segundo relatos históricos, 
trouxe uma transição 
do modelo autoridade, 
colocando não o ser 
humano mas as Escrituras 
Sagradas como o centro da 
vida. No âmbito religioso, 
a Reforma Protestante 
se fez em três grandes 
pilares: a justi� cação pela 
fé somente, a centralidade 
das escrituras e a salvação 
do ser humano somente 
pela graça de Deus. Em 
resumo, o movimento 
questionou o autoritarismo 

Sandra Pischke
religioso medieval.

O pastor da Igreja 
Evangélica Luterana do 
Brasil, Paróquia Redentor, 
de Seara, Egon Griesang, 
explica que “para a igreja 
como um todo, a Reforma 
Luterana signi� ca uma 
reviravolta nos rumos que 
estava se tomando com 
relação à religiosidade”. 
A principal mudança, 
segundo ele, “é o fato 
de as pessoas terem de 
novo a Bíblia em suas 
mãos”. Justi� ca que “a 
missa antes era rezada em 
latim e poucas pessoas 
a compreendiam. Com a 
Reforma, Martinho Lutero 
traduz a Bíblia para o 
alemão, traduz a liturgia da 
missa e as pessoas passam 
a entender o que dizia a 
Palavra de Deus”.

Pastor Egon lembra que 
“Lutero é considerado 
o pai da língua alemã, 
justamente por causa 
dessa tradução do Novo 
e do Antigo Testamento”. 

Egon Griesang é pastor da Paróquia Redentor de Seara

os 505 anos da Reforma Protestante
31 DE OUTUBRO MARCA 

Destaca ainda que a 
mudança “trouxe Deus 
para perto das pessoas de 
novo”. 

Comenta que 
“Martinho Lutero nunca 
quis a separação da 
Igreja, e sim, uma 
mudança de postura, 
porque havia a cobrança 
das indulgências e as 
pessoas acabavam sendo 
oprimidas com isso, tendo 
a ideia de que pagando 
a indulgência garantiam 
lugar no céu quando na 
verdade, o que Deus 
esperava era o coração 
das pessoas e não os 
bens que elas possuíam”. 
Ele esclarece que as 95 
teses dão o start inicial da 
Reforma. “Mas Lutero é 
fruto de um processo que 
já estava acontecendo”. 

Sobre os efeitos 
alcançados, explica 
que “o principal legado 
teológico da Reforma 
é o que Lutero adota 
como base dos seus 

ensinos. Palavra de Deus 
aos Romanos, onde diz: 
‘O justo viverá pela fé’. 
Signi� ca que não é pelo 
que você tem ou paga, 
ou pelo que faz, mas é 
pela fé que você tem em 
seu coração que você 
se aproxima de Deus. 
Porque Deus nunca se 
afasta de nós, somos nós 
que nos afastamos Dele”.

A Congregação 
Redentor celebrará um 
culto paroquial dos 505 

anos da Reforma Luterana 
no sábado 29, às 19h. 
“Vamos trazer neste culto, 
aqueles que são os três 
pilares dessa Reforma 
que são: somente a 
Fé, somente a Escritura 
e somente a Graça. 
Martinho a� rma que é 
somente pela Escritura 
que conhecemos a Deus, 
é somente pela Fé que 
chegamos a Deus e 
somente pela Graça que 
somos salvos”.
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HOJE

A celebração é comum 
em países como os Estados 
Unidos e Canadá e no 
Reino Unido. Nos países 
latinos, a comemoração 
também acontece, mas 
de forma mais tímida. No 
Brasil, a data é chamada 
de Dia das Bruxas.

O nome que designa 
essa comemoração é 
inspirado na expressão 
“All Hallow’s Eve”, que, 
em português, signi� ca 
“véspera de todos os 
santos”, uma referência 
à data celebrada pela 
Igreja Católica no dia 1º 
de novembro. Por isso, o 
Halloween é comemorado 
no dia 31 de outubro.

Nas tradições norte-
americanas e inglesas do 

no mundo e no Brasil
DIA DAS BRUXAS

Horóscopo
ÁRIES - Fazer o que é justo nem sempre é fácil, 
nem tampouco granjeia a simpatia das pessoas, 
que preferem trilhar caminhos tangenciais e 
marginais. Contudo, sua alma há de fazer o que 
neste momento considerar justo.
TOURO - Não importa em que fase de sua vida 
você se encontre, ou em que tipo de ciclo, de 
alta ou de baixa, a todo momento sua alma 
continuará sonhando com riquezas infi ndáveis. 
Como fazer para o sonho se tornar realidade?
GÊMEOS - Amplie sua rede de contatos e 
vínculos, porque neste momento circulam 
oportunidades muito interessantes, que não vão 
cair em seu colo de forma mágica, porque se 
apresentarão através das pessoas com que você 
conversar.
CÂNCER - Faça mais do que normalmente você 
faria, porque este é um momento produtivo 
e seria uma pena não o aproveitar, porque 
colocaria em ordem uma série de assuntos que 
foram procrastinados indefi nidamente. Ordem 
e progresso.
LEÃO - Aquilo que um dia pareceu ponto 
pacífi co e indiscutível, hoje em dia é tomado 
por confl ito e discussões infi ndáveis. As coisas 
mudam, por isso é bom sua alma se manter 
lúcida, para reconhecer quando é a hora de 
mudar.
VIRGEM - Aquilo que neste momento é mais 
desejável para sua alma é justamente aquilo 
que seria mais difícil conquistar, requerendo 
de você uma postura atrevida como seria 
inimaginável em qualquer outro momento de 
sua vida.
LIBRA - As pessoas importantes que fazem 
contato com você, apresentando propostas ou 
fazendo promessas, precisam ser aproximadas 
e colocadas à distância ao mesmo tempo, para 
manter o domínio sobre a situação. Tudo em 
marcha.
ESCORPIÃO - Este momento encerra muitas 
potencialidades, mas não será possível 
aproveitar todas, portanto, é muito importante 
que você use seu discernimento para distinguir 
as que podem ou não ser exploradas nesta 
hora.
SAGITÁRIO - É importante levar a sério o 
divertimento, mesmo que a afi rmação pareça 
um paradoxo, porque teoricamente a seriedade 
e a alegria não andariam juntas. Ocorre apenas 
que você precisa organizar seu divertimento.
CAPRICÓRNIO - A reverência aos 
antepassados é importante, mesmo que você 
se encontre num desses momentos existenciais 
em que tudo é questionado, inclusive o que não 
poderia ser mudado, porque não estaria sob 
seu controle.
AQUÁRIO - Há muita coisa que merece mais 
refl exão, e talvez para isso seja favorável você 
estabelecer alguns diálogos, tendo o cuidado 
de não abrir o jogo com pessoas que não 
apenas não ajudariam como atrapalhariam 
também.
PEIXES - No fundo, todo sofrimento deriva de 
um apego egoísta a uma visão limitada da vida. 
Quando você decide intimamente se desapegar 
e abrir seu entendimento a um cenário mais 
amplo e inclusivo, todas as coisas melhoram.

A celebração de Halloween divide opiniões no Brasil. Enquanto para 
alguns a tradição signifi ca lazer, diversão e conhecimento, para outros 
a comemoração acaba suplantando a cultura brasileira. 

Halloween é comemorado no dia 31 de outubro

Halloween, acredita-se 
que, na noite do dia 31 
de outubro, as almas 
saem de seus túmulos 
e seguem pelas ruas 
amedrontando todos 
aqueles que estão por 
perto. Nessa ocasião, 
crianças e jovens 
fantasiam-se de mortos-
vivos, monstros, bruxas 
e outros personagens 
para sair pela vizinhança 
fazendo a famosa 
pergunta: doces ou 
travessuras?

Na tentativa de atribuir 
novo sentido à data no 
Brasil e se contrapor à 
festa americanizada, o 
Projeto de Lei 2.762 de 
2003 instituiu o 31 de 
outubro como o Dia do 

Saci e seus amigos. Entre 
as justi� cativas para a 
comemoração está o 
incentivo à cultura local 
de forma estratégica, 
proposital e simbólica. 
No folclore brasileiro, o 
Saci é retratado como um 
menino travesso, fato que 
pode ser associado às 
travessuras de Halloween. 

A Festa das Bruxas é 
muito celebrada no Brasil 
em escolas de inglês, 
com atividades voltadas 
à cultura de países que 
costumam festejar a data. 
Outra prática comum 
entre os brasileiros 
é assistir a � lmes de 
terror. Alguns canais de 
televisão preparam uma 
grade de programação 

especial com esse tipo 
de � lme na semana do 
Halloween.

Muitos brasileiros 
criticam a in� uência da 
cultura norte-americana 
no Brasil. Além disso, 
o país tem uma forte 
tradição cristã, que se 
opõe a esse tipo de 
comemoração, pois 
ela está carregada de 
elementos contrários à 
doutrina religiosa. Em 
2009, por exemplo, o 
Vaticano divulgou uma 
matéria falando de 
“mensagens perigosas 
na festa do Halloween”. 
Mesmo assim, o Dia 
das Bruxas segue sendo 
festejado e fazendo parte 
do imaginário popular.



Chapa única foi aprovada por aclamação

A Câmara de Dirigentes 
Lojistas (CDL) de Seara 
elegeu sua nova diretoria 
na noite da quinta-
feira, 27 de outubro. A 
assembleia foi realizada 
no auditório da Câmara 
de Vereadores e contou 
com a participação dos 
associados. 

Apenas uma chapa foi 
inscrita, aprovada por 
aclamação. O empresário 
Marcio Cerutti foi 
eleito para comandar a 
entidade pelos próximos 
dois anos. O vice será 
Juliano Dalchasso. Marcio 
Cerutti assumirá a CDL 
em substituição ao atual 
presidente, Geferson 

presidente da CDL de Seara 
MARCIO CERUTTI É ELEITO

Nova diretoria da entidade toma posse em janeiro do ano que vem

Fábio Bollis Rubert. 
O presidente eleito 

agradeceu a con� ança 
dos associados. 
“Tentamos sempre fazer 
o melhor. Temos muito 
trabalho. Sabemos que 
o comércio de Seara 
é muito forte e que 
também conta com apoio 
da CDL”, destacou.  

Rubert segue no 
comando da entidade até 
dezembro. “Superamos 
as di� culdades e agora 
pensamos em ideias 
novas. Sabemos da 
importância da CDL para 
manter o comércio local 
forte”, enfatizou.  

A posse da nova 
diretoria está prevista 
para janeiro do ano que 
vem. Além do presidente, 

Marcio Cerutti, foi eleito 
como vice presidente 
Juliano Dalchasso; Diretor 
Financeiro Geferson 
Rubert; Diretor de SPC 
Mauro Cesar Finco; 
Jovem Empreendedor 
Kessia Augusta Abati; 

Diretor de Patrimônio 
Gerson Luiz Cavasin; 
Diretor De Eventos 
Alexandre José Prestes; 
Diretor de Marketing e 
Planejamento Samara 
Carla dos Santos; 
Coordenador De Núcleo 

– NDL Paial Adelmo 
Luiz Braatz. O Conselho 
Fiscal � cou composto por 
Neudi Miranda, Karine 
Bruna Dalaio Bordignon 
e Juliane Nardino Rubert 
Agnolin. O suplente é 
Clemar Cosmann.
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Aniversariantes

Ardoino e Catarina
Neste 28 de outubro 

completaram 50 anos de feliz união 
conjugal o casal Ardoino e Catarina 

Gusatto. Que essa data se repita por 
muitos anos! 50 anos de casados 
é uma longa caminhada juntos, é 
saber se doar ao outro, buscar o 

melhor e compartilhar um amor que 
não tem � m. Felicidades dos � lhos, 

genro, nora, netos e bisnetos.

Lurdes Catarina
Filha, você chegou e transformou 

nossas vidas, nos encheu de alegria. 
Agradecemos a Deus todos os dias 
por ter você. Desejamos que Deus 
te abençoe imensamente com muita 
saúde e alegria. Feliz aniversário 
neste dia 28 de outubro. Te amamos 
muito! Votos de toda nossa família 
para Lurdes Catarina Colling.

Lucas Kauê
Paz, saúde, amor e alegrias 

é o que desejamos a você 
Lucas, neste seu aniversário 
de sete aninhos comemorado 
no dia 24 de outubro. 
FELICIDADES! Homenagem 
dos pais Cristiane e Joanês 
Schwarz.

Anair Alflen
Parabéns pelos 80 anos 
de vida comemorados 
no dia 26 de outubro. 

Agradecemos todos os dias 
a Deus por sua presença 

em nossas vidas! Que 
você tenha saúde e muitas 
alegrias para compartilhar 
com todos os familiares e 

amigos. Amamos muito 
você mãe!

(49) 3444-1351

NestaNNNNeeeessssttttaaaaNesta

ccuultiveccccccccuuuuuuuullllttttiiiivvvveeeecultive vida.vvvviiiiddddaaaa....vida.
primaverapppprrrriiiimmmmaaaavvvveeeerrrraaaaprimavera

Em destaque no 
Folhasete deste sábado o 

dentista especialista em 
Implantodontia, Geliones 

Nardi, e a esposa, a 
dentista especialista em 

Harmonização Facial, 
Luciana Consalter, 

celebrando os 15 anos do 
Espaço Sorriso Odontologia.

Voluntários
Equipe do Lions Clube de Seara envolvida na Feijoada 

Bene� cente promovida pela entidade no CTG Seara e Pampa.

Presença
Casal Neuci e Neudi Trevisol 

retirando as marmitas da Feijoada 
do Lions Clube realizada no dia 15 
de outubro.

Especial
Ex-presidentes da Rede Feminina, Vandeley Gheno, Eni Tartari, 

Teresa Benetti, Maria de Lourdes Kraemer e Gercemina Paludo, 
acompanhadas do prefeito Kiko Canale, do vice-prefeito Flavio 
Ragagnin e da ex-prefeita Laci Grigolo.

Premiação
Mariana Neckel, da EN São Rafael, celebrando o primeiro lugar 

no FEC ao lado dos familiares.

Esporte
Ricardo Reche e Sérgio Bada Badalotti, da Rádio Chapecó, 

com o narrador Adilson Germano e o comunicador Arlei 
Heemann, durante transmissão do jogo entre Chapecoense e 
Tombense na Arena Condá.

Evento
Servidor público Renan Caramori com o secretário da Fazenda 

de Seara, Jerson Brusamarello, participando do Congresso 
Catarinense de Secretários de Finanças, Contadores Públicos e 
Controladores Internos Municipais em São José/SC.

Veículos
Integrantes do grupo Crazy Hills Volkswagen de Seara, 

engajados no 3º Encontro de Antigos, realizado no último � m de 
semana no CTG Seara e Pampa.



EM VOGA

Vilmarice Soligo, 
a artista plástica 
Márcia Munaretto, a 
empresária Carolina 
Reih Marcon 
Passero e o jovem 
Luiz Augusto Soligo, 
durante evento cultural 
pelo Hotel Alvorada.

NA BELOS

Neste domingo, 30, tem 
segundo turno. A escolha 
do próximo presidente e 
governador está em suas 
mãos. A Rádio Belos FM e 
o jornal Folhasete estarão 
novamente com seus 
profi ssionais envolvidos 
na melhor e maior 
cobertura das Eleições 
2022 na região. Para fi car 
antenado de tudo o que 
rolar neste pleito no Alto 
Uruguai Catarinense, em 
Santa Catarina e no Brasil, 
sintonize Belos FM. 

FECHOU

Dois postos de 
atendimento do Sicoob 
Transcredi em Concórdia 
fecharam as postas nos 
últimos dias. O assunto 
pegou clientes de surpresa. 
Em contato com a gerência 
da instituição fi nanceira, 
um dos motivos do 
fechamento é a mudança 
de hábito de cliente, 
que cada vez mais estão 
utilizando as plataformas 
digitais da instituição.

10 ANOS

Neste sábado uma das 
maiores empresas de 
tecnologia do Brasil e da 
América Latina, a SGBR 
Sistemas, com sede em 
Concórdia completa 10 
anos de história com 
super festa. À frente do 
empreendimento está o 
jovem visionário Rafael 
Vivan.

FAMILY

O empresário Roberto Chiarello, na companhia da esposa Dianês e da 
fi lha, a advogada e infl uencer Natália, semana passada em evento que 
reuniu a sociedade concordiense.

CLIQUE

Helano Ravanelli 
e Erondina 
Dalfovo, amigos e 
colegas de Rotary 
Club.

REGISTRO

Cantor Osvaldir, em clique com os amigos, o empresário itaense Jaime 
Bonatto, Crenilson Corrêa, diretor do eSuites Itá Resort & Eventos 
by Atlantica e Gilberto Gaedke, gerente-geral do eSuites Itá Resort & 
Eventos by Atlantica.

Foto: Luís Longhini, especial para o Folhasete

Folhasete - Folhasete - Seara, Sábado, 29 de outubro de 2022
www.folhasete.com.br

luislonghinii@gmail.com



Foto: Arquivo de Família, especial para o Folhasete

ILUMINADOS
 

Os consagrados pastores, 
Jairo Gavin e sua esposa 

Cleonice, estão à frente da 
Eira Church, um dos templos 
religiosos mais prestigiados 

do Sul do Brasil.

HOLOFOTES

Dois dos mais prestigiados advogados da região, a cena fica por conta dos meus 
queridos amigos do coração, Márcio Dal Piva e Ediliani, a Kuki.

PRESTÍGIO

Giovane César Wulff, a esposa Fernanda e os amigos Marcelo 
Tumelero e Patrícia, em noite das boas pelo prestigiado 
Restaurante 29 de Julho.

DESTAQUE

O empresário Edson Hartmann, a esposa Valéria, dois grandes 
empreendedores de Concórdia com os filhos Guilherme e Vinícius, 
comemorando o sucesso da empresa da família, a Hartmann Piscinas.

Folhasete - Folhasete - Seara, Sábado, 29 de outubro de 2022
www.folhasete.com.br

luislonghinii@gmail.com

FLAGRANTE

Carisma e alto e bom astral ficam por conta dos amigos Geni José Bonatto, 
ex-diretor do Banco Besc e ex-presidente da ACIC Concórdia e Délcio Tavares, 
um dos mais prestigiados cantores nativistas da atualidade.
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OBRA DE SEARA A ARVOREDO

 Cinco empresas 
apresentaram propostas 
para executar os trabalhos 
de revitalização do trecho 
de 28 quilômetros da SC-
283, entre os municípios 
de Seara e Arvoredo. O 
processo licitatório foi 
aberto na sexta-feira, 
21, pela Secretaria de 
Estado da Infraestrutura e 
Mobilidade. 

O Edital foi relançado 
no mês passado com 
correção de pouco mais 

NOVOS

Cinco empresas apresentaram propostas para execução da revitalização do trecho

equipamentos

custará R$ 145 milhões

A prefeitura de 
Seara e Secretaria da 
Agricultura entregaram 
na sexta-feira, 21, mais 
três equipamentos 
agrícolas. Foram 
entregues dois 
distribuidores de adubo 
líquido e seco para a 
Intendência de Caraíba 
e um distribuidor de 
adubo líquido para 
a Associação Baixo 
Caçador de Caraíba.

Recentemente, a 
prefeitura de Seara 

de R$ 17,6 milhões, 
após nenhuma empresa 
apresentar propostas 
para executar os 
trabalhos no certame 
ocorrido nos últimos 
meses. Desta vez, o valor 
máximo proposto para 
a realização da obra é 
de R$ 145.329.224,04.A 
empresa Compasa, de 
Curitiba, apresentou a 
menor proposta entre as 
concorrentes, ao valor de 
R$ 134.791.585,83, e o 

resultado será con� rmado 
nos próximos dias.

Dos quatro trechos 
da rodovia entre 
Concórdia e Chapecó, 
um deles, entre Chapecó 
e Arvoredo, está em 
andamento. Do trajeto 
entre Concórdia e a SC-
154, a empresa já tem a 
ordem de serviço para 
iniciar a obra. Já entre a 
SC-154 e Seara, o edital 
foi relançado e será 
aberto no próximo mês.

também entregou 
equipamentos para as 
associações Cabeceira 
do Ariranha (Vila 
Nova), Progresso 
(Água Bonita), Lageado 
Leão (São Rafael), 
Três Fronteiras (São 
Roque), Os Pioneiros 
(Linha Ipiranga), Arroio 
Jacutinga (São Pedro), 
25 de Julho (Linha 
Forquilha) e Nova 
Teutônia (Lageado Forte), 
além da Intendência de 
Nova Teutônia.Expectativa é que a revitalização inicie nas próximas semanas
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ITÁ

ENGAJAMENTO Horta Comunitária beneficia diversas famílias do bairro São João e da cidade
Iniciativa é exemplo a ser seguido

Fábio Bollis
Jornal Folhasete

Cultivar hortaliças, 
verduras, chás e 
tempero verde de 
forma orgânica, 
sustentável e atendendo 
as necessidades da 
comunidade local 
sem fins lucrativos. 
Assim surgiu, entre 
2017 e 2018, a Horta 
Comunitária do bairro 
São João, em Itá.

A ideia foi do ex-
vereador e empresário 
itaense Jusselei Perin, 
em parceria com 
Arlete Barionuevo, do 
Lions Clube, Epagri, 
CDA, Leo Clube, 
Grupo de Escoteiros de 
Itá, empresas locais, 
comunidade do bairro 
São João e voluntários. 
Há participação 
da Administração 
Municipal e Sicredi.

O espaço da 
horta, um terreno de 
cerca de 400 metros 
quadrados, fica ao lado 
do Centro Comunitário 
do bairro e foi cedido 
pela prefeitura. O 
local recebeu toda 
a infraestrutura 
necessária, como 
portões, cercas, 
cisternas, composteira 
e depósito de 
ferramentas utilizadas 
na horta.

Jusselei Perin 
explica que “a ideia 
surgiu há quatro 
anos, em parceria 
com a Arlete. A 

gente faz diversos 
trabalhos sociais e 
queríamos fazer uma 
coisa diferente no 
bairro. Pesquisando, 
chegamos até as 
hortas comunitárias, 
que já existem em 
outros municípios e 
resolvemos trazer para 
Itá. Conversamos, 
apresentamos a ideia à 
comunidade do bairro 
São João, que também 
se comprometeu em 
levar isso adiante, e 
por fim o projeto foi 
realizado e continua até 
hoje”.  

Como todo 
trabalho voluntário, 
o envolvimento de 
todos os parceiros foi 
importante. Segundo 
Perin, demorou quase 
um ano para deixar 
tudo pronto, mas 
valeu a pena. “A 
própria comunidade 
não acreditava que a 
horta ia durar, mas 
deu certo. Todos 
colaboram. Nunca 
tivemos problemas de 
vandalismo ou roubo e 
deu tudo certo. É um 
orgulho esta horta, um 
exemplo a ser seguido 
e quem sabe ampliar 
para outros bairro ou 
municípios”.

Os canteiros foram 
feitos reutilizando 
garrafas plásticas 
e têm as cores do 
município de Itá. A 
horta é orgânica e não 
é utilizado nenhum 
tipo de agrotóxico ou 
produto químico. A 
adubação é feita com a 

compostagem de folhas 
e serragem.

Conforme a 
idealizadora e 
voluntária da Horta 
Comunitária, Arlete 
Barrionuevo, “quem 
ajuda a trabalhar, cuidar 
da horta e a produzir 
as hortaliças pode levar 
os produtos para casa 
à vontade. Quem é da 
comunidade e não pode 
ajudar, pode comprar 
por um valor simbólico, 
apenas para manter os 
custos para compra 
de semente e mudas”. 

Cuidado
DEDICAÇÃO

Manter a horta organizada e sustentável é uma tarefa que cerca de oito 
voluntários abraçaram recentemente, entre eles Mário Gehelen, que mora no 
bairro São João. “Estou quase todos os dias na horta, sempre de manhã ou no 
�m da tarde, e faço um pouco de tudo aqui, desde limpeza, plantio, adubação, 
regar as verduras quando precisa. En�m, é um trabalho voluntário que dá 
prazer. Eu gosto de ajudar”. Na Horta Comunitária são cultivados alface, 
cebolinha, salsa, temperos, chás e até �ores. “Quem quiser fazer isso e nos 
ajudar é uma boa escolha”.

Na visão de Arlete, 
“o trabalho voluntário 

faz bem para qualquer 
pessoa. Ganha mais 

quem faz e ajuda do 
que quem recebe”. 

Fábio Bollis/FS

Ação social de Jusselei e Arlete começou entre 2017 e 2018

SUÍNO OBRAS
Reajuste Trabalho retomado
A Aurora reajustou o preço do suíno 
vivo em 20 centavos nesta semana. 
Agora o preço está em R$ 5,60 o 
quilo para o suíno terminado e em 
R$ 5,70 para o leitão de oito a 22 
quilos. A informação foi confirmada 
pela Associação Catarinense de 
Criadores de Suínos (ACCS). A 
última vez em que o suíno preço 
base havia sido reajustado foi em 
16 de agosto deste ano. 

A prefeitura de Seara retomou 
nesta semana com os trabalhos 
para o asfaltamento de parte 
da rua Prefeito Etelvino Pedro 
Tumelero, na subida para Rui 
Barbosa. O valor da obra é de 
aproximadamente R$ 780 mil. A 
Administração Municipal solicita 
aos motoristas e pedestres que 
utilizam a via para tenham 
cautela.



www.folhasete.com.br  Folhasete - Seara, Sábado, 29 de outubro de 2022 14GERAL

MÚSICA

ARTE E CULTURA Final do Festival foi realizada no último domingo no Ginásio Municipal
FEC reúne bons talentos musicais

Sandra Pischke
Jornal Folhasete

No último 
domingo, o Ginásio 
Municipal de 
Esportes de Seara 
foi palco da grande 
final do Festival 
Estudantil da Canção 
(FEC/2022). Entre 
as quatro categorias 
selecionadas, 
Fundamental I - de 
seis a oito anos de 
idade, Fundamental 
I de nove a 11 
anos, Fundamental 
II e Ensino Médio 
- o seleto grupo de 
jurados teve trabalho 
para escolher os 
destaques entre as 
57 apresentações.

Os estudantes 
das escolas das 
redes estadual e 
municipal passaram 
primeiramente por 
eliminatórias dentro 
das instituições e 
somente os melhores 
foram para a final. 
O Ginasinho teve 
grande participação 
de público, com 
pais, familiares, 
professores, 
colegas e direção 
dos educandários 
presentes. Teve até 
torcida organizada 
para a galerinha, que 
não se intimidou, 
soltou a voz e deu 
seu recado à plateia 
acompanhados pela 
banda Kathedral.

O evento 

começou pouco 
depois das 14h. 
O repertório foi 
bastante eclético, 
passeando pelo 
sertanejo, pop rock 
até o gospel. Na 
primeira categoria 
foram 13 finalistas, 
na segunda 22, 
mais 14 na terceira 
e oito finalistas 
na quarta. Todos 
os participantes 
receberam medalhas 
e os cinco primeiros 
colocados receberam 
prêmios pelo 
desempenho, 
instrumentos 
musicais para 
continuar 
estimulando e 
incentivando a arte 
de cantar e tocar.

A superintendente 
da Fundação 
Cultural de Seara, 
Elaine Aigner 
Benetti, declarou 
que “a avaliação 
é extremamente 
positiva, 
principalmente 
pela participação 
das famílias e das 
escolas, com o 
ginásio cheio, o que 
nos deixou muito 
feliz. O trabalho 
feito por várias 
mãos sempre traz 
resultado positivo, 
então fica nossa 
gratidão pelas 
parcerias. Os 
objetivos de revelar 
talentos e incentivá-
los a continuar na 
área da música 
foram alcançados”.  

Confira a classificação do FEC, do 1° ao 5° lugar pela ordem: 
DESTAQUES

Fundamental I seis a oito anos: Luiza Zuanazzi (campeã), Arthur Hubner, Luiza Laura Schlocubier, 
Bruno Gabriel e Luis Octavio e Nicoli Utzig.

Fundamental I nove a 11 anos: Mariana Neckel (campeã), Thamilly dos Santos, Enzo Tondello, 
Kalita Regina Bon�m e Larissa Hartmann. 

Fundamental II: Joseilson Oliveira Lima (campeão), Fernanda Freyer, Iasmin Bedin, Hilary Yuri e 
Higor Stocco. 

Ensino Médio: Valeria Lonczynski (campeã), Matheus Lindner, Giseli Steink, Germana Cavalcanti e 
Julia Mocelin. 

Sandra Pischke/FS

Festival Estudantil da Canção teve 57 apresentações

Valeria Lonczynski Joseilson Oliveira Lima Luiza Zuanazzi Mariana Neckel
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CONCÓRDIA

CONCÓRDIA II

Nova Vara confirmada

Servidores homenageados

Representantes da OAB, 
Subseção de Concórdia, estiveram 
nesta quinta-feira, 27, no gabinete 
do prefeito Rogério Pacheco. Na 
ocasião, a OAB informou ao chefe 
do Executivo a confirmação por 
parte do Tribunal de Justiça da 
instalação da 6ª Vara Cível na 
Comarca de Concórdia. A boa 
notícia representa um fortalecimento 
do Poder Judiciário, pois favorece a 
permanência de juízes, promotores 
e delegados, bem como aumenta a 
demanda por novos servidores no 
Fórum do município. A conquista foi 
o resultado dos esforços da entidade 
junto ao Tribunal de Justiça. 

Estiveram na reunião o presidente 
da OAB, Subseção Concórdia, 
Marcio Sandro Dal Piva, vice-
presidente Michelle Adriana Merlo, 
secretária geral Mariana Nichele 
Suntti e a conselheira estadual da 
Seccional da OAB, Mirian Gerhardt 
Dallegrave.  Representando o Poder 
Legislativo esteve na reunião o 
presidente da Câmara de Vereadores, 
Fabiano Caitano.

A prefeitura de Concórdia 
promoveu na noite de quarta-feira, 
26, um grande evento de homenagem 
para cerca de cem servidores por 
tempo de serviço. A solenidade 
aconteceu no IACC Garden e reuniu 
servidores de diversas secretarias 
com 20, 30, 35, 40 e 45 anos de 
serviço. “Esta homenagem é uma 
forma de reconhecer a dedicação e 
o empenho daqueles que fizeram e 
ainda fazem muito pelo município 
de Concórdia, contribuindo para o 
seu desenvolvimento”, enalteceu o 
prefeito Rogério Pacheco.

A Secretaria da Educação teve 
o maior número de homenageados, 
com 74 servidores com 20 anos de 
prefeitura. Dois servidores alcançaram 
30 anos de serviços - Erno Fauth, 
da Secretaria de Infraestrutura Rural, 
e Salete de Marco, da Secretaria de 
Assistência Social. Três servidores 
chegaram aos 35 anos de serviços - 
Ari Justino Tibolla, da Secretaria de 
Infraestrutura Rural, Sandra Regina 
Baldi, da Secretaria de Administração, 
e Carlos Alberto Broch, da Secretaria 
de Assistência Social. Outros três 
servidores foram mais além no 
tempo de atuação no município de 
Concórdia. Laurilei Salete Ghidorsi e 
Vilse Lair Dal Puppo, da Secretaria 
de Educação, alcançaram 40 anos na 
área. E Jamir Baron, da Secretaria 
de Gestão Urbana, chegou a marca 
de 45 anos atuando na prefeitura de 
Concórdia. A diretora pedagógica, 
Dóris Marcon, falou em nome dos 
homenageados.

Como aconteceu em eventos 
anteriores promovidos pela 
administração, os homenageados 
ganharam, além do jantar com 
familiares, uma premiação em 
dinheiro depositada em conta 
junto com a folha de pagamento 
correspondente ao mês de outubro.

ITÁ

Cenário
FUTURO

Segundo a secretária da Saúde de Itá, o objetivo 
é evitar que o quadro registrado no último Verão se 
repita nos próximos meses. A melhor forma de evitar 
a propagação do mosquito Aedes aegypti, conforme a 
secretária, é evitar o acúmulo de água parada. “Pedimos 
para que cada um utilize dez minutinhos do seu dia 
para organizar o quintal. Isso já é su�ciente. Não é pedir 
muito”, �nalizou Juliana.

SAÚDE Encontro repassou informações à população
Mobilização contra a dengue

Décio Pandolfi
Jornal Folhasete

A Secretaria da 
Saúde de Itá realizou 
uma grande reunião de 
mobilização sobre o 
mosquito Aedes aegypti 
na última quarta-feira. 
O objetivo é evitar o 
grave quadro registrado 
no primeiro semestre do 
ano. 

O encontro foi 
realizado no Clube 
Cruzeiro, em parceria 
com os setores de 
Vigilância Sanitária 
e Epidemiológica, 
agentes de endemia e 
equipes de combate à 
dengue. Um cenário 
foi montado na entrada 
do local mostrando 
formas incorretas de 
organização do lixo. 
Itá chegou a registrar 

mais de 1.200 casos da 
doença este ano.

Conforme a secretária 
municipal da Saúde, 
Juliana Batista, a reunião 
teve como principal 
objetivo mobilizar a 
comunidade itaense. 
“Acreditamos que a 
população bem orientada 
e bem informada vai 
nos ajudar bastante a 
controlar o mosquito”. 
As ações já realizadas, 
como os mutirões, 
foram explanadas com o 
intuito de conscientizar 
a população local. “Só 
o trabalho das equipes 
não será suficiente para 
evitar um quadro grave”, 
alertou.

O encontro também 
contou com uma 
palestra com o biólogo 
concordiense Neri 
Zanferrari. Ele reforçou a 
importância da prevenção 

Divulgação/FS

no enfrentamento 
ao mosquito Aedes 
aegypti. Também 
houve informações 
sobre sintomas e riscos 
da doença.

Outro momento 
significativo do evento 
foi a apresentação 
pelos alunos da Escola 
Liberato Bittencourt de 
um repelente caseiro. 
O produto foi criado 

pelas estudantes 
Ana Clara Zotti e 
Lorena Zanella. “É 
algo que todo mundo 
pode fazer em casa. 
Um produto barato 
e biodegradável”, 
enfatizou Juliana. Ao 
final do encontro, 
todas as pessoas 
que participaram 
receberam uma 
amostra do produto.

Biólogo Neri Zanferrari e a secretária da Saúde, Juliana Batista, reforçaram as informações de prevenção à comunidade

Alunas da Escola Liberato Bittencourt que desenvolveram um repelente natural contra o mosquito da dengue
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PAIAL

FINADOS Principal preocupação é com o mosquito Aedes aegypti, transmissor da dengue
Município repassa orientações de prevenção

Cristian Alflen
Jornal Folhasete

Os preparativos 
para do Dia de 
Finados em Paial 
estão focados em 
limpeza, pinturas, 
manutenções e outros 
serviços para deixar 
em dia os cemitérios. 
A informação é do 
secretário de Obras, 
Douglas Picini 
Fernandes.

O principal 
ponto é o Cemitério 
Municipal. “Também 
trabalhamos nos 
cemitérios das 
comunidades. 
Cuidamos muito a 
questão do mosquito 
da dengue. Fazemos 
a coleta do lixo e 

verificamos vasos de 
flores, coroas e outros. 
A orientação é para que 
as famílias realizem a 
limpeza das casinhas”. 
Haverá feriado Municipal 
na segunda-feira e 
ponto facultativo terça-
feira. “E quarta será 
Dia de Finados. Então, 
quinta-feira voltamos ao 

Divulgação/FS

Demandas
ATIVIDADES

Douglas Picini Fernandes cita ainda que o 
trabalho da pasta após as chuvas se concentra em 
limpeza de tubulações, recuperação de estradas, 
acessos a propriedades, destoque, terraplanagem e 
reservatórios de água. “Temos muita coisa atrasada. 
Em novembro teremos que reduzir as atividades 
por conta do orçamento curto e aumento dos 
custos, como peças, pneus e diesel. Acreditamos 
que em 2023 poderemos voltar com mais força”.

trabalho normal”.
O secretário de 

Administração de Paial, 
Adelmo Braatz, informou 
que a missa será às 8h 
do dia 2, no Cemitério 
Municipal. Ele também 
destaca que há em Paial 
cemitérios nas linhas São 
José, Sede Irani, Pavão, 
Salete e linha Verde. 

Cemitério Municipal é preparado para o Dia de Finados
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XAVANTINA

REFORMAS Cooperativa de crédito investiu mais de R$ 300 mil em melhorias da estrutura
Sicoob Crediauc reinaugura agência

Fábio Bollis
Jornal Folhasete

Em evento realizado 
no fim da tarde da 
sexta-feira, 21, foi 
reinaugurada a agência 
de atendimento do 
Sicoob Crediauc 
em Xavantina. O 
evento contou com a 
presença da direção 
da Cooperativa de 
Crédito, lideranças 
locais e regionais, 
funcionários, imprensa 
e associados.

Nos últimos 
meses, a agência de 
atendimento do Sicoob 
Crediauc localizada na 
rua Prefeito Octavio 
Urbano Simon, no 
Centro de Xavantina, 
passou por obras 
de modernização 
e ampliação para 
melhorar as atividades 
desenvolvidas e 
o atendimento ao 
público. Presente em 
Xavantina há mais 
de duas décadas o 
Sicoob Crediauc possui 
1.472 associados, o 
que representa 38% 
da população total 
de Xavantina. A 
agência conta com 
seis funcionários, 
é coordenada pela 
gerente Dalvana Forest 
e atua nas áreas de 
agronegócio, crédito 
e relacionamentos 
de pessoa física e 
jurídica. “É um 
motivo de muito 
orgulho representar 

essa cooperativa de 
crédito e de nada 
adianta termo esse belo 
espaço, remodelado 
se não tivermos os 
nossos associados para 
bem atender. Somos 
gratos pela confiança 
do associado em nós. 
É um momento de 
gratidão”, destacou 
Dalvana no ato de 
reinauguração.

O vice-presidente 
do Sicoob Crediauc, 
Neudi Miranda, que foi 
o primeiro funcionário 
do Sicoob em 
Xavantina, comentou 
sobre as dificuldades 
enfrentadas no 
início das operações 
para associar os 
cooperados e viabilizar 
economicamente 
a agência. “Em 
meados de 1995 eu 
comecei o trabalho de 
sondagem na região 
para a abertura de 
contas. Iniciamos num 
pequeno espaço dentro 
da Copérdia, atendendo 
meio-dia por 
semana, aumentando 
a periodicidade até 
conseguirmos ter a 
nossa própria sala”, 
relembrou.

Miranda destacou 
ainda que “apesar de 
tudo, foi um excelente 
aprendizado. Sinto 
um orgulho pessoal 
muito grande por 
ter sido pioneiro e 
desbravado a região 
para o Sicoob”. Já o 
presidente do Sicoob, 
Paulo Camillo, revelou 
que “investimos nesta 

agência R$ 304 mil, 
o custo é grande, mas 
o investimento vale a 
pena. Estamos aqui em 
Xavantina há 22 anos 
e o nosso associado 
merece esse belo 
espaço, pois é um local 
de muito potencial”.

Quanto ao 
crescimento da 
Cooperativa, Camillo 
destacou que “o Sicoob 
é a maior rede de 
pontos de atendimento 
do Brasil, com mais de 
quatro mil unidades no 
setor do crédito e com 
mais de seis milhões 
de cooperados. Em 
setembro chegamos 

Estratégias 
CRESCIMENTO

Na visão do presidente do Sicoob Crediauc, 
Paulo Camillo, “expandir não é só abrir novas 
agência. Expandir também é melhorar, 
modernizar e oferecer sempre o que há de 
melhor ao nosso associado e ao cliente. Estamos 
colhendo os bons frutos que plantamos aqui em 
Xavantina”.

a 1,7 bilhão em 
depósitos e com uma 
retomada das ações 
no agronegócio. 
Temos cooperados 
em 20 estados 
brasileiros e mais 
de R$ 270 milhões 
de patrimônio. No 
Sicoob se faz negócio 
por relacionamento e 
por confiança”.

Também presente 
ao evento, o prefeito 
de Xavantina, Ari 
Parisotto, ressaltou 
que “com muita 
honra e felicidade, 
Xavantina está 
recebendo essa nova 
agência. Temos 

uma grande parceria 
com o Sicoob e se 
o Sicoob cresceu, o 
município também 
cresceu. No último 
ano o movimento 
econômico cresceu 

mais de 60%. É o 
comércio investindo 
e crescendo, assim 
como a agricultura 
e os demais setores 
e quem ganha é a 
população”.

Fábio Bollis/FS

Diretoria e funcionários do Sicoob de Xavantina
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ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE FITOTERAPEUTAS, PSICANALISTAS E PRODUTORES DE FLORAIS POPU-
LARES, TRADICIONAIS E CULTURAIS DO BRASIL – ANAFIP-BRASIL

Av. Beira Rio, nº 06 - 2° andar, Sala 03 – Centro - CEP 89.770-000 – Seara/SC

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
O Presidente da Associação Nacional de Fitoterapeutas, Psicanalistas e Produtores de Florais Populares, 

Tradicionais e Culturais do Brasil - ANAFIP-BRASIL, no uso de suas atribuições atribuídas no caput do artigo 32°, 
convoca todos os associados em dia com suas atribuições, para participarem da Assembleia Geral Ordinária a ser 
realizada no dia 10 de novembro de 2022, em primeira convocação as 16:30hs com a maioria dos seus associados 
em condições de votar ou, em segunda convocação, as 17 horas com a presença de no mínimo 10 associados, para 
tratar da seguinte ordem do dia:

Em regime de Assembleia Geral Ordinária:
I - Prestação de contas do Conselho de Administração, acompanhada do parecer do Conselho Fiscal, compreen-

dendo: - Relatório geral da gestão – Balanço do exercício – Demonstrativo de resultado da Associação – Parecer de 
auditorias quando necessárias;

II - Eleição dos componentes dos Conselhos de Administração e Fiscal com posse em até 10 (dez) após a aprovação 
da ata na Junta Comercial;

III - Fixação do valor de anualidades dos associados para manter a ANAFIP-BRASIL;
IV - Apresentação, discussão e aprovação de Planos de trabalho formulados pelo Conselho de Administração para 

o exercício em curso;
V - Deliberar sobre a aquisição ou alienação patrimonial:
VI - Determinar a orientação a ser seguida pela ANAFIP-BRASIL, em relação às iniciativas e necessidades dos 

associados;
VII - Quaisquer assuntos de interesse social.
Obs.:
O número de associados aptos a participar é de 22 (vinte e dois).
A Assembleia será realizada na sede da associação situada na Av. Beira Rio, nº 06 - 2° andar, Sala 03 - Centro, 

CEP 89.770-000 – Seara/SC.

Seara, 29 de outubro de 2022 Gilso Giombelli
Presidente ANAFIP-BRASIL
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ARVOREDO

SAÚDE Evento realizado no Centro Comunitário teve grande público
Outubro Rosa tem palestra motivacional

Cristian Alflen
Jornal Folhasete

Foi realizada na 
última quinta-feira, no 
Centro Comunitário em 
Arvoredo, palestra-
show motivacional. 
O evento faz parte 
da programação do 
Outubro Rosa e foi 
aberto ao público. 

De acordo com 
o gerente de Saúde 
de Arvoredo, Ivanir 
Araldi, foram vários 
temas abordados, como 
saúde preventiva e o 
emocional das pessoas 
no pós-pandemia. 
O palestrante foi 
Beto Grasel, cantor 
e atual secretário de 
Administração de 
Xaxim. O palestrante 

enfatizou que 
“prevenção é a palavra 
de ordem. Persistência 
e não desistir de seus 
sonhos também são 
determinantes em 
nossos objetivos”.

A palestra foi 
interativa e divertida, 
mas também com 
mensagens sobre a 
importância da saúde 
da mulher, reforçou 
Beto Grasel. “O 
evento foi um sucesso. 
Mais de 300 pessoas 
compareceram”.

Divulgação/FS

Novembro Azul
PROGRAMAÇÃO

Para o próximo mês a Secretaria da Saúde 
programa o Novembro Azul, voltado à 
prevenção da saúde dos homens.  

Ivanir Araldi 
destacou que “em 
outubro realizamos 
várias atividades para 
reforçar o combate ao 
câncer de mama, como 
o Dia D no último 
sábado. A participação 
das mulheres na 
programação foi muito 
satisfatória. Tivemos 
boa procura pelo 
serviço de saúde e 
exames preventivos. 
Há outros eventos 
programados para o 
mês que vem”. 

Beto Grasel ministrou palestra-show para os arvoredenses
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OBRAS

LINDÓIA DO SUL

Investimentos em ruas

Palestra sobre 
compras municipais

Prosseguem os trabalhos 
de pavimentação em pavers 
na rua Bruno Selbach, no 
bairro Niterói, em Seara. A 
pavimentação acontece através 
do programa Comunidade 
Parceira, uma parceria entre 
moradores e prefeitura de Seara.

As próximas ruas a receberem 
pavimentação em pavers serão a 
Itá e a Nova Milano.

Os empresários de Lindóia 
do Sul interessados em fornecer 
produtos e/ou serviços à 
Administração Pública poderão 
participar de uma Workshop 
sobre “Compras Públicas” com o 
consultor credenciado ao Sebrae/
SC Sérgio Vicari. O evento é 
promovido por meio da Sala 
do Empreendedor e faz parte 
das soluções oferecidas pelo 
Programa Cidade Empreendedora, 
executado pela Prefeitura e o 
Sebrae/SC.

O agente de desenvolvimento 
Josiel Carlos Artmann explica que 
o Workshop apresentará como 
o empresário poderá participar 
das licitações do município e 
seus benefícios previstos em lei 
para micro e pequenas empresas 
locais. “Com isso, pode aumentar 
sua capacidade de venda e 
competitividade”, pontua.

O Workshop será no dia 
31 de outubro, às 19hs. Os 
interessados podem se inscrever 
gratuitamente na Sala do 
Empreendedor de Lindóia do 
Sul. O horário de atendimento 
é de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 11h30 e das 13h30 
às 17h. A inscrição também 
pode ser feita no WhatsApp 
(49) 9 9926-6034 ou pelo 
e-mail saladoempreendedor@
lindoiadosul.sc.gov.br.

A palestra será um momento 
para troca de experiências, para 
que os empresários esclareçam 
suas dúvidas sobre procedimentos 
obrigatórios nos certames e 
vislumbrem os benefícios de 
se tornarem fornecedores de 
produtos ou de serviços aos 
órgãos públicos. 

CONCÓRDIA

Redes sociais
TRANSMISSÃO

A entrega da premiação deverá ser transmitida ao 
vivo pelas redes sociais do município para permitir que 
colaboradores, familiares e a comunidade em geral 
possam acompanhar. O Troféu Migrante abre uma 
série de eventos realizados pelo município, que terá 
na sequência a programação do Natal Concórdia e o 
Pré-Lançamento da Expo, con�rmada para 4 a 10 de 
dezembro de 2023.

TROFÉU MIGRANTE Solenidade irá homenagear mais de 100 
nomes selecionados com base no movimento econômico

Reconhecimento a empresas 
e produtores concordienses

Divaléia Casagrande
Jornal Folhasete

A entrega do 
Troféu Migrante pela 
prefeitura de Concórdia 
às diversas empresas e 
produtores rurais está 
de volta. Depois de não 
ser realizada por dois 
anos, a premiação, que 
acontece desde 2004, 
será realizada no dia 11 
de outubro, no espaço 
da IACC Garden, 
empresa que venceu o 
processo licitatório para 
receber o evento. 

Ao todo são mais 
de 100 premiados em 
diversas categorias, 
incluindo produtores 
rurais, tendo como 
ano base o movimento 
econômico de 2021. 
O secretário de 
Desenvolvimento 
Econômico, Trabalho, 

Turismo, Tecnologia 
e Inovação, Wagner 
Simioni, explica que o 
momento é importante 
para reconhecer 
a dedicação e o 
empreendedorismo dos 
concordienses, que 
colocam o município 
entre as melhores cidades 
do Brasil para se viver. 
“Nós temos um povo 
trabalhador, que acorda 
cedo, busca inovar, 
investe e luta para 
superar as dificuldades. 
É fundamental esse 
reconhecimento, que 
é extensivo a todas 
as empresas do nosso 
município”, destaca. 

Como homenagem, 
às empresas e produtores 
recebem o “Troféu 
Migrante” com a 
imagem do “Colono”, 
que representa o 
monumento que está 
instalado em frente à 

Divaléia Casagrande/FS

Rodoviária de Concórdia 
e simboliza a migração de 
pessoas que escolheram 
o município para investir. 
Todos os dados são 
conferidos e homologados 
pelo Conselho Municipal 
de Desenvolvimento 
Econômico (CMDE). 

A colocação das 
empresas e produtores 
é revelada apenas no 
momento da entrega 
da homenagem, o 

que também acaba 
gerando expectativa 
e emoção por parte 
dos representantes. 
“É um momento 
que mostra toda a 
força e a diversidade 
da economia de 
Concórdia, seja ela na 
área urbana ou rural”, 
destaca o Secretário 
do Desenvolvimento 
Agropecuário, Mauro 
Martini.

Monumento instalado em frente à Rodoviária marca a migração em Concórdia 
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PROJETOS DE LEI 
Aprovados
Iniciativa: Executivo Municipal
Nº 47: Abre créditos adicionais suplementares por conta da anulação de dotações orça-

mentárias no valor de R$ 337.713,54. 
Nº 49:  Ratifica a primeira alteração e consolidação do protocolo de intenções firmada entre 

os municípios integrantes do Consórcio Intermunicipal Multifinalitário de Desenvolvimento 
do Alto Uruguai Catarinense - CIDAUC.

INDICAÇÕES
Aprovadas e enviadas ao Executivo para conhecimento e providências.
Do Vereador Irio Casarotto (PT)
- Patrolamento e cascalhamento na estrada geral a partir da sede de Nova Teutônia até 

linha Barra do Saltinho, inclusive nos acessos e nas propriedades da região. 
Do Vereador Marco Mariani (PP)
- Melhorias na estrutura da Escola Isolada Linha Salete, disponibilizando aos visitantes 

cozinha e sanitários. Ainda, que seja instalado um parque infantil no local.
Da Vereadora Seli Fussieger (PT)
- Reabertura de dois bueiros na comunidade de Celso Ramos, um nas proximidades da pro-

priedade de Marildo Berno e o outro entre as propriedades de Waldir Finger e Flávio Mattiello.
- Cascalhamento ou colocação de brita nos arredores da estrebaria até a estrada geral, na 

propriedade de Renato Finger, em linha Ariranhazinha. 
- Instalação de uma lombada física na rua Uruguai, no Bairro das Nações.
- Para que seja feita a tubulação na estrada de acesso à propriedade de Odair Mocellin, 

em linha Ariranhazinha.
Da Vereadora Tania Mara Viecelli (PP)
- Para que seja cercado, com urgência, o parque Infantil do bairro Padre Lídio. Ainda, que 

seja ampliada a iluminação no local.
Do Vereador Neudi Sgarbossa (MDB)
- Corte de galhos de árvores que estão sobre a pista, no início da rua Orlando Dezen, no 

bairro Industrial, considerando o acesso pela rotatória.
Do Vereador Jesenei Nardino (PDT)
- Patrolamento e cascalhamento na estrada geral de linha Forquilha até Sede Floresta 

e reparos na ponte que fica entre as propriedades de Américo e Ademir Bordignon e de 
Adierson Kowacicz.

Do Vereador Romar Galelli (PP)
- Instalação de balanças comunitárias uma em cada um dos Distritos, Nova Teutônia e 

Caraíba. 

SOLICITAÇÃO
Do Vereador Romar Galelli (PP)
- À presidente da Comissão Municipal de Trânsito, Tânia Letícia Benetti, reforçando indica-

ção para que seja disponibilizada uma vaga para carga e descarga na rua Sete de Setembro, nas 
proximidades da empresa JM Tele Bier. Caso não seja possível nesta rua, pela quantidade de 
caminhões que trafegam, que seja feita na rua José Benetti, em frente ao Cemitério Municipal.

REQUERIMENTOS DE INFORMAÇÕES
Do Vereador Antonio de Oliveira (PDT)
- Do Processo Licitatório nº 044/2022 - Dispensa de Licitação nº 020/2022 - Fornecedor 

Givanildo Biondo, cujo o objeto é aquisição de madeiras em pinheiro para reforma do asso-
alho e rodapé do Centro de Memória da Casa da Cultura, vinculada às atividades da Supe-
rintendência de Cultura,  cópia dos três orçamentos fornecidos de potenciais fornecedores 
no mercado. Ainda, a quantidade homologada foi toda adquirida pelo município e qual (is) 
a(s) data(s) de entrega.

Do Vereador Irio Casarotto (PT)
- Quantidade de alunos atendidos em cada turma/ano da Escola Núcleo de São Rafael. 

(respondido).
Do Vereador Neudi Sgarbossa (MDB)
- Os 312 Tablets e 80 notebooks entregues às escolas municipais recentemente foram 

adquiridos com recursos próprios ou provenientes de alguma emenda parlamentar? Caso 
tenha sido através de emenda parlamentar, qual é o valor recebido, de qual deputado e qual 
a contrapartida do município?

Da Vereadora Seli Fussieger (PT)
- Quais são os exames fornecidos, de imagem, laboratoriais e outros, através do CIS/

AMAUC, com o nome de cada um e com o valor pago pelo paciente? Quais são os exames 
realizados através do SUS, com nome de cada um? A Secretaria Municipal da Saúde, através 
do Município, tem mais algum convênio ou paga algum exame com recursos próprios? Co-
mo funciona a lista de espera para esses exames? Qual a ordem que segue? Qual é o tempo 
médio de espera para cada um desses exames? Encaminhar lista de espera para todos os 
exames mencionados anteriormente. 

YouTube: Câmara de Vereadores de Seara
Site: www.camaraseara.sc.gov.br
e-mail: camara@camaraseara.sc.gov.br
WhatsApp: (49) 3452.2255

Outubro/2022 – 17ª Legislatura (2021/2024)

Notícias da Câmara: 
- O vereador Irio Casarotto (PT) está afastado do cargo por trinta dias, desde o dia 10 de ou-

tubro, para tratar de interesses particulares. Em seu lugar assumiu a suplente Seli Fussieger (PT).
- No dia 10 foi realizada Sessão Extraordinária com a participação da Rede Feminina de 

Combate ao Câncer, a presidente Eni Sabadin Tartari e a ex-presidente Gercemina Paludo fala-
ram sobre os 25 anos da entidade, o trabalho desenvolvido e a programação do outubro Rosa.

- Participou no início da sessão do dia 17 a Autoridade de trânsito do Município, Tania 
Beneti, que explicou sobre o Projeto de Lei nº 48, que altera dispositivos da Lei nº 1.264, de 
9 de maio de 2003, que cria o Órgão Municipal Executivo de Trânsito, a Junta Administrativa 
de Recursos de Infrações - JARI.

- Participou no início da sessão do dia 24 a Secretária Municipal da Educação, Fabiana 
Mariani, que explicou o Projeto de Lei Complementar nº 10/2022, que altera dispositivos da 
Lei Complementar n° 21, de 15 de dezembro de 2003, que institui o Plano de Cargos, Venci-
mentos e Carreira dos Profissionais do Magistério Público do Município de Seara, Estado de 
Santa Catarina e dá outras providências. Pelo projeto está sendo criado o cargo efetivo de 
Auxiliar de Ensino.

- Sessões de novembro dia 07,  21 e 28 (segundas-feiras) e 16 (quarta-feira), às 18h30, 
transmitidas ao vivo pelo canal do YouTube. 

Alunos visitam a Câmara e acompanham sessão

No dia 3 de outubro alunos do Ensino Médio das escolas Elisabethe Matilde Simon e de 
Rosina Nardi estiveram na câmara, acompanhados do diretor da Escola Rosina Nardi e de pro-
fessores das duas escolas. A visita fez parte do projeto que está em andamento “Conhecendo 
os Três Poderes – Desenvolvendo a Cidadania”. 

Os vereadores se apresentaram e responderam aos questionamentos dos estudantes, vol-
tados a ações e necessidades da comunidade. Na sequência eles acompanharam a primeira 
Sessão Ordinária do mês. 

Sessão Solene de entrega do Título de Cidadão Emérito

No dia 7 de outubro, foi realizada a Sessão Solene para a entrega do Título de Cidadão 
Emérito ao searaense Genuíno João Begnini, pelos 50 anos de sacerdócio, completados no 
mês de agosto. 

Além dos vereadores, participaram o prefeito, Edemilson Canale, o pároco da Igreja São 
Daniel, José Tarcizio Hentz, outros padres, familiares e amigos do sacerdote. O momento foi 
especial e de várias recordações. 

A iniciativa da homenagem foi do vereador Irio Casarotto (PT), aprovada pelos demais.

28 de outubro – Dia do Servidor Público.
Nossos cumprimentos a todos que desempenham essa importante 

função e que fazem a diferença na  vida de muitas pessoas.
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FUTEBOL 
E está con� rmado o Regional 
Sênior, acima de 50 anos, da ADAC 
Eventos de Concórdia, com o apoio 
da Loja Mundo dos Esportes. Oito 
equipes estão pré-con� rmadas. 
De Seara, o União Veteranos 
de Taquarimbó, de Itá Boca/
Uvá, de Arabutã o Cinquentão/
Arabutã e de Concórdia São 
José, Santa Cruz, Aliança de 
Barra Bonita, Cruzeiro/24 de 
Fevereiro e Primavera/Caravagio. 
O campeonato vai começar em 
novembro.

VERDÃO
Quais as di� culdades que o 
rebaixado Náutico poderá impor 
à Chapecoense neste sábado 
na Arena Condá? Jogar pela 
dignidade? Por um possível 
incentivo extra, a famosa “Mala 
Branca”? Até pode ser. Mesmo 
assim, a Chapecoense tem totais 
condições de vencer sem sustos. 
É fazer o dever de casa para não 
precisar decidir sua permanência 
na Série B do Brasileiro na última 
rodada em Campinas diante o 
Guarani.  

COPA SC 
Pela Copa Santa Catarina Sub17, 
o Barra lidera o Grupo B com 12 
pontos. O Brusque é o segundo 
colocado, com 10. O Juventus de 
Jaraguá aparece com nove pontos 
e o Seara Futebol Clube fecha o 
G4, com sete pontos. O Nação de 
Joinville tem seis. Blumenau e 
Jaraguá ainda não pontuaram. 
A equipe de Seara volta a campo 
neste sábado, diante do Barra, 
campeão estadual, em Camboriú, 
e na quarta, 2, feriado, recebe 
Blumenau, às 15h, no Ezelindão.  

COLORADO
O Inter, vice-líder do 
Brasileiro, garantido na fase 
de grupos da Libertadores 
de 2023 e no jogo contra 
o Ceará, o público total 
foi de 10.544, com 8.207 
pagamentos. Uma miséria 
diante da campanha que faz 
no Campeonato Nacional. E 
para 2023 o técnico Mano 
Menezes pediu contratações 
pontuais, sendo um lateral 
direito, um volante e um 
centroavante. Parece pouco.

TRICOLOR
O Grêmio abriu a temporada 
de 2022 com o objetivo de 
lançar jogadores das categorias 
de base no pro� ssional. Mas 
apenas um se � rmou ou 
teve as oportunidades. Foi 
Bitelo, sendo protagonista 
em boa parte da temporada. 
Já Ferreira, jogou somente 
15 partidas em 2022, marcou 
um gol apenas com nenhuma 
assistência. Era para ser o dono 
do time, só que passou longe 
disso.   

Adilson Germano

XAVANTINA

CAMPEÕES Segunda Divisão e o naipe feminino também foram finalizados
F.S. Xavantina levou a Primeira Divisão

Soraia Budke
Jornal Folhasete

Com 15 equipes na 
disputa do masculino 
e quatro no feminino, 
foi finalizada no último 
sábado mais uma 
edição do Campeonato 
Municipal de Futsal de 
Xavantina. Na primeira 
divisão participaram 
sete times e o F.S. 
Xavantina foi o grande 
campeão. 

Na final, a equipe 
fez 6x3 no Rio 
Claro/Casarotto 
Agropecuária/Caron 
Agropecuária. O 
artilheiro foi Dalvan 
Spagnol. A CME 
Xavantina teve a 
defesa menos vazada e 
também levou o troféu 
disciplina. 

O Bar 100 Lona 
faturou a segunda 
divisão. Na decisão, 
venceu Passo das Antas 
por 6x3. Gian Lucas 
Buratti foi o goleador, 
Passo das Antas foi 
o Time disciplina. A 
equipe campeã teve 
ainda a melhor defesa.  

Já no feminino deu 
Alpha F.C., com vitória 
por 5x2 na final sobre 
o Futsal Palmeiras. 
O Alpha teve ainda a 
defesa menos vazada. O 
Quatro Irmãos recebeu 

o Troféu Disciplina. 
Naiá Mattiello foi a 
artilheira. 

O assessor esportivo 
Fabiano Girotto 
destaca a programação 
realizada. “Encerramos 
mais um campeonato 
com chave de ouro. 
Foram três grandes 
finais, com jogos com 
muita emoção e o 
ginásio completamente 
lotado. Avaliação que 
a gente faz é bem 
positiva pois foram 
grandes jogos durante 
a competição, todos 
os atletas defenderam 
suas equipes, mas 
com respeito aos 
adversários, e isso 
que é importante para 
o bom andamento da 
disputa”, finalizou. 

Divulgação/FS

Competição em 
andamento 

CINQUILHO 

A programação 
esportiva em Xavantina 
segue com o cinquilho, 
que tem na disputa 
14 equipes divididas 
em três chaves. Hoje, 
a segunda rodada tem 
jogos em linha Reduto, 
Pinhal Preto e Alto Irani, 
a partir das 13h30.

 F.S. Xavantina comemora o título Bar 100 Lona venceu na Segunda Divisão 

Alpha conquistou o feminino 



Sábado
Sol, alternando com 
chuvas ao longo do dia.
Mínima: 20° - Máxima: 24°

Domingo
Sol, alternando com 
chuvas ao longo do dia.
Mínima: 19° - Máxima: 24°

Segunda-feira
Tempo nublado, com chuvas
ao longo do dia.
Mínima: 14° - Máxima: 18°

Quarta-feira
Predomínio de sol, apenas 
com variação de nuvens.
Mínima: 13° - Máxima: 22°

Terça-feira
Predomínio de sol, apenas 
com variação de nuvens.
Mínima: 12° - Máxima: 18°

Quinta-feira
Predomínio de sol, apenas 
com variação de nuvens.
Mínima: 12° - Máxima: 25°

Sexta-feira
Predomínio de sol, apenas 
com variação de nuvens.
Mínima: 13° - Máxima: 19°

80%

Prob. de chuva Prob. de chuva Prob. de chuva Prob. de chuva Prob. de chuva Prob. de chuva Prob. de chuva

80% 90% 20% 20% 20% 10%

Prob. de chuva Prob. de chuva Prob. de chuva Prob. de chuva Prob. de chuva Prob. de chuva Prob. de chuva
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ARABUTÃ SEARAREGIONAL

Semifi nais Taekwondo, bolão e futebol em destaque Programação 
O Campeonato de Futebol 

de Campo de Arabutã - Taça 
Sicoob chega à fase semifinal 
do naipe masculino. Na Série 
Ouro, neste sábado, em 
Nova Estrela, se enfrentam 
Ser Estrela A x Três de 
Maio de Canhada Grande, 
às 14h30. O outro jogo será 
no domingo, dia 6. Na Série 
Prata, Cruzeiro e 25 de Julho 
B jogam neste sábado em 
Capitão, às 14h30. O Ser 
Estrela B já está na decisão. 

Pelo feminino, também 
fase semifinal, se enfrentaram 
SERC 25 de Julho 2x1 
Grêmio Paraíso e EC 
Cruzeiro 1x2 Boa Vontade 
Fazendinha. A decisão será 
no dia 5. 

Neste fim de semana 
não haverá rodada do 
Searaense de Futebol 
de Campo em função 
do pleito eleitoral deste 
domingo. 

Entre os dias 21 e 
23, atletas de Seara 
participaram da Copa 
Santa Catarina de 
Taekwondo em Balneário 
Camboriú. A competição 
valia vaga para a Seleção 
Catarinense que irá 
disputar a Copa do Brasil 
em Pernambuco, no 
mês de dezembro. Paola 
Pfeiffer, João Gonçalves 
dos Santos e Heloísa 
Dallago garantiram a 
classificação. Na próxima 

Em Arvoredo a próxima 
rodada do Futsal será no 
sábado, dia 5. Nos jogos 
de ida da decisão da Bocha 
Rafa Vollo. No confronto 
de ida vitória de Linha 
Alegre sobre São Luiz 
por 2x1. A definição está 
marcada para o dia 5. 

E no Futebol de Campo 
de Itá, o primeiro jogo 
da final teve empate 
em 1x1 entre Aimoré/
Borboleta Baixa e Céu 
Azul/Pindorama. O duelo 
decisivo será hoje à tarde, 
em linha Pindorama. A 
programação inicia às 
14h30 com a disputa do 
terceiro lugar entre Canário 
x Rio Branco. 

FUTEBOL

GRÊMIO Tricolor confirma retorno à Série A do Campeonato Brasileiro em 2023
Inter já está na fase de grupos da Libertadores 
Soraia Budke
Jornal Folhasete

Pela Série A 
do Brasileirão, o 
Internacional segue 
sua sequência de 
invencibilidade. Já são 
13 jogos sem derrota. 

No fim de semana, 
o Colorado empatou 
em 1x1 com o Coritiba 
fora de casa e na última 
quarta-feira saiu atrás, 
mas virou o jogo e 
fez 2x1 no Ceará, no 
Beira-Rio. A equipe já 
está garantida na fase de 
grupos da Libertadores. 
O resultado também 
adiou a conquista do 
título pelo Palmeiras. 
São 10 pontos de 
diferença entre os times 
e 12 ainda estarão em 
disputa. A 35ª rodada 

inicia na próxima 
segunda-feira. O Inter 
vai jogar na quarta-feira 
contra o América, no 
Independência, às 16h.

Na Série B, o 
Grêmio confirmou 
a volta à elite com 
vitória por 3x0 sobre 
o Náutico no último 
domingo. Ontem, o 
Tricolor enfrentou o 
Tombense e na última 
rodada do campeonato, 
no próximo dia 6, 
recebe o Brusque. 

Já a Chapecoense 
conseguiu uma vitória 
importante na sexta-
feira, 21, por 3x2 
sobre o Tombense. 
Com uma vitória neste 
sábado, a equipe já se 
salva do rebaixamento. 
Hoje, recebe o Náutico, 
na Arena Condá, às 
19h.

Final nesta tarde 
LIBERTADORES

Será disputada neste sábado, às 17h, a decisão da 
Copa Libertadores da América. Flamengo x Athletico-
PR brigam pelo título em jogo único que será realizado 
no Munumental de Guayaquil, no Equador. 

semana, o mestre Rodrigo 
Pfeiffer e os alunos Victor 
Oldoni, Luiz Gonçalves, 
Gabriel Berno e Nicolly 
Schmidt vão estar no 
Rio de Janeiro para a 
etapa nacional dos Jogos 
Escolares. 

E em outra frente, na 
disputa do 14º Catarinense 
Sênior Feminino de Bolão, 
a equipe do CER Searaense 
ficou em segundo lugar. A 
competição aconteceu no 
último fim de semana, em 
Seara. 

Atletas do taekwondo irão para a Copa do Brasil 


